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SÉNATORIALESPRODUITS DE LARGE CONSOMMATION

Le président de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, a inauguré, avant-hier, l’usine de 

dessalement de l'eau de mer de Cap Blanc, située à 
Aïn El Karma, à 45 km à l'ouest de la ville d'Oran. 

Dotée d’une capacité de production de 300 000 m³ 
par jour, elle est considérée comme l’une des plus 
grandes usines de dessalement de l'eau de mer en 

Algérie. Le chef de l’Etat a concrétisé son 
engagement auprès des citoyens de leur fournir de 

l'eau potable avant le mois sacré du Ramadhan. 
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ENGAGEMENT TENU 
DE TEBBOUNE

NOUVELLE ALLOCATION TOURISTIQUE



NATIONALE

LE JEUNE INDÉPENDANT # 8122 DU SAMEDI 22 FÉVRIER 2025

2CARTE D’IDENTITÉ 
BIOMÉTRIQUE 
Lancement 
d’une application 
de lecture automatique 

DANS le cadre de sa stratégie de 
modernisation et de numérisation des 
services administratifs, le ministère de 
l’Intérieur, des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire a annoncé 
le lancement d’une nouvelle application 
électronique dédiée à la lecture 
automatique de la carte d’identité 
nationale biométrique.  Ce projet 
s’inscrit dans une démarche de 
collaboration avec plusieurs secteurs 
pour élargir et optimiser l’utilisation de 
cette pièce d’identité au sein des 
administrations et institutions publiques. 
Afin de concrétiser cette initiative, un 
séminaire d’étude s’est tenu au siège de 
la direction générale du ministère, sous 
la supervision du directeur général de la 
modernisation, des documents et des 
archives. Cet événement a réuni des 
représentants de onze organismes et 
ministères clés, notamment, le ministère 
de la Défense nationale, le ministère des 
Affaires étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger et des Affaires 
africaines, le ministère de la Justice, le 
ministère des Finances, le ministère de 
l’Éducation nationale, le ministère de 
l’Enseignement supérieur et de la 
Recherche scientifique, le ministère de 
la Poste et des Télécommunications, le 
ministère du Travail, de l’Emploi et de 
la Sécurité sociale, le Commandement 
de la Gendarmerie nationale, la 
Direction générale de la Sûreté nationale 
et la Direction générale des Douanes. 
Lors de cette rencontre, les participants 
ont eu l’occasion de découvrir 
l’application et d’échanger sur son 
intégration dans les services 
administratifs. Ce nouvel outil 
technologique vise à faciliter et accélérer 
les procédures liées à l’identification des 
citoyens, tout en garantissant une 
utilisation plus fluide et sécurisée de la 
carte biométrique. Les échanges ont 
également porté sur les retours 
d’expérience des secteurs ayant déjà 
amorcé l’exploitation électronique de la 
carte d’identité.  
Les discussions ont permis d’évaluer les 
premiers résultats obtenus et d’explorer 
des pistes d’amélioration pour une 
adoption plus large et efficace de cette 
innovation. Avec cette avancée, le 
ministère de l’Intérieur confirme son 
engagement en faveur de la 
modernisation des services publics et du 
renforcement de la coopération 
intersectorielle grâce aux nouvelles 
technologies. 

 Lynda Louifi 

A L’APPROCHE du ramadan, une enveloppe 
financière de 1,47 milliard de dinars a été 
débloquée par le ministère de la Solidarité 
nationale, de la Famille et de la Condition de 
la femme en faveur des populations les plus 
vulnérables. C’est ce qu’a indiqué, jeudi der-
nier, la ministre Soraya Mouloudji, lors d’une 
séance plénière à l’Assemblée populaire 
nationale (APN). 
Mme Mouloudji a affirmé que, dans le cadre 
de cette initiative de grande ampleur, son 
département a mobilisé l’ensemble de ses ser-
vices pour assurer une distribution efficace de 
l’aide et garantir un soutien aux populations 
dans le besoin. Elle a précisé que cette mobi-
lisation se fait en coordination avec le minis-
tère de l’Intérieur, des Collectivités locales et 
de l’Aménagement du territoire, ainsi 
qu’avec la participation d’autres secteurs 
concernés. Elle a également ajouté qu’une 
réunion préparatoire a été organisée le 12 

décembre dernier au niveau de l’administra-
tion centrale. Cette rencontre visait notam-
ment à répartir les allocations budgétaires de 
l’opération de solidarité sur l’ensemble des 
wilayas du pays et à établir un programme 
d’accompagnement culturel et religieux. 
Lors de cette séance plénière, la ministre a 
assuré que le soutien aux familles en difficul-
té est l’une des priorités du ministère pour ce 
mois de ramadan 2025, l’objectif étant d’as-
surer à chaque famille nécessiteuse un accès 
facilité à des produits alimentaires et à 
d’autres biens essentiels, afin de leur per-
mettre de passer ce mois sacré dans la digni-
té. Pour ce faire, le ministère a mis en place 
un ensemble de dispositifs, incluant notam-
ment l’ouverture de restaurants solidaires, en 
vue d’offrir des repas de rupture du jeûne 
(iftar). 
Un aspect important de cette mobilisation 
concerne également le soutien aux initiatives 

associatives. La ministre a annoncé que ses 
services ont délivré 1 577 autorisations aux 
associations pour l’ouverture de restaurants 
destinés à fournir des repas de l’iftar gratuits 
aux personnes démunies. La ministre a relevé 
que ces actions ont pour but d’encourager 
l’implication de la société civile dans la ges-
tion des problématiques sociales, favorisant 
ainsi un esprit d’entraide et de solidarité col-
lective. 
En outre, dans un effort d’inclusion écono-
mique et de soutien aux initiatives locales, 1 
300 familles productives prendront part aux 
marchés de solidarité organisés par le minis-
tère. Au-delà des actions ponctuelles de rama-
dan, le ministère s’engage à long terme en 
faveur des populations vulnérables. Mme 
Mouloudji a annoncé qu’un plan quinquennal 
(2025-2029) est en préparation, et ce dans 
l’objectif de structurer et de pérenniser les 
actions de solidarité. En outre, le rôle central 

du mouvement associatif dans cette 
dynamique a également été mis en avant par 
la ministre, qui a souligné l’importance de 
l’intégration des associations sociales et 
humanitaires dans la gestion des actions de 
solidarité. Ces dernières sont appelées à par-
ticiper activement à toutes les initiatives rela-
tives à la lutte contre la précarité, la promo-
tion de l’égalité des chances et la prise en 
charge des personnes vulnérables, telles que 
les femmes en difficulté, les enfants, ainsi que 
les personnes en situation de handicap. 
Dans cette optique, le ministère a renforcé sa 
collaboration avec des conseils ainsi que des 
commissions spécialisés, tels que le Conseil 
national consultatif des personnes aux 
besoins spécifiques et le Conseil national de 
la famille et de la femme, pour élaborer et 
mettre en œuvre des politiques de solidarité, 
et contribuer ainsi à améliorer les conditions 
de vie des bénéficiaires.      Sihem Bounabi 

C’est la deuxième année consécutive 
que le CREA organise une telle opé-
ration dans le sillage des celles lan-

cées par le ministère du Commerce intérieur et 
de la Régulation du marché national, à l’instar 
des marchés de proximité, pour l’approvision-
nement en quantités suffisantes et la maîtrise 
des prix notamment durant cette période de 
l’année qui connait une forte consommation. 
C’est ce qu’a indiqué le président du CREA, 
Kamel Moula, à l’occasion d’une conférence 
de presse, tenue jeudi au Palais des exposi-
tions à Alger, sur le lancement de l’opération 
Solidarité Ramadhan. 
Tout en qualifiant l’opération de l’année der-
nière de réussie, le patron du CREA a affirmé 
que celle de cette année le sera sans doute 
encore plus. «Cette fois-ci, nous avons brassé 
large, que ce soit en termes d’opérateurs 
nationaux mobilisés ou en termes de produits 
concernés par la réduction des prix», a-t-il 
déclaré, lors de cette rencontre à laquelle 
étaient présents le ministre du Commerce 
intérieur et de la Régulation du marché inté-
rieur, Tayeb Zitouni, le ministre de l’Agricul-
ture, du Développement rural et de la Pêche, 
Youcef Cherfa, ainsi que de nombreux pro-
ducteurs partie prenante de l’opération. 
La réduction des prix touche de nombreux 
produits, plus de 800, englobant pratiquement 
tous ceux que les ménages achètent durant le 
ramadhan. Les producteurs de plusieurs 
filières ont été approchés et répondu «pré-
sents» pour concrétiser la «solidarité écono-
mique», selon M. Moula qui n’a manqué d’ex-
primer sa gratitude à tous ceux qui y ont adhé-
ré. Parmi les filières concernées, il a cité celles 
des fruits et légumes, les viandes, ainsi que les 
industries agroalimentaires, les détergents et 
autres. 
  

EVITER LE SURSTOCK 
ET LE GASPILLAGE 

  
Si l’ensemble des opérateurs économiques 
sont prêts à céder sur les marges bénéficiaires 
pour permettre aux citoyens de passer un 
ramadhan serein, sans inflation qui mettrait à 
mal leur pouvoir d’achat, les commerçants de 
détail ainsi que les citoyens sont également 
appelés à jouer un rôle dans cette démarche. A 
ce titre, Kamel Moula a adressé un message 

aux ménages, à savoir celui de ne pas céder à 
la frénésie d’achat et faire des surstocks des 
produits chez eux. Car c’est cette frénésie qui 
crée la rareté et provoque la hausse des prix et 
la pénurie. «Les producteurs se sont engagés à 
ce que le marché soit suffisamment alimenté 
tout le long du ramadhan», a-t-il assuré, «alors 
pourquoi acheter des quantités supérieures à 
celles dont on a vraiment besoin ?». 
En plus de la sensibilisation quant à l’irratio-
nalité des achats, le patron du CREA a égale-
ment pointé du doigt le phénomène du gas-
pillage qui atteint des proportions sans com-
mune mesure durant le mois de ramadhan, 
censé représenter tout le contraire. Tout en 
développant tout un argumentaire sur le gas-
pillage qui touche pratiquement tous les pro-
duits, il a conclu ce chapitre en affirmant qu’à 
la fin du compte, c’est le consommateur qui 
est perdant car c’est lui qui aura dépensé pour 
ensuite jeter. 
Pour sa part, le ministre du Commerce inté-
rieur a salué l’initiative «volontaire» du 
CREA et des opérateurs économique, souli-
gnant que cela prouve que ces derniers sont 

des opérateurs économiques patriotes et soli-
daires avec le consommateur, à travers la 
réduction des prix pour quelques 880 produits. 
Zitouni a appelé, à cette occasion, à une parti-
cipation qualitative au programme des mar-
chés de proximité dont le nombre s’élève à 
plus de 600 à travers les 58 wilayas. 
Tayeb Zitouni a tenu à souligner, à l’occasion, 
l’engagement des pouvoirs publics à mettre en 
place les moyens nécessaires à la mise en 
œuvre d’une politique commerciale cohérente 
et coordonnée, ajoutant que ses services 
œuvrent à élaborer un ensemble de textes juri-
diques qui devront être prêts après le ramad-
han. L’objectif étant de réguler le marché 
national et les chaînes des valeurs pour mettre 
fin à la pénurie et aux perturbations de cer-
tains produits.  
Il a également assuré que les orientations ont 
été données aux directeurs du commerce inté-
rieur pour veiller à la régularité de Dans ce 
cadre, Youcef Cherfa a assuré que le monde 
agricole est lui aussi mobilisé pour un ramad-
han sans pénurie. 

S. O. Brahim

PRODUITS DE LARGE CONSOMMATION À PRIX RÉDUITS 

Grande mobilisation du CREA 
pour le ramadhan

Le Conseil du renouveau économique algérien (CREA) a mobilisé l’ensemble de ses adhérents 
et autres producteurs nationaux dans une opération d’envergure visant à assurer la disponibilité 

des produits de large consommation à prix réduits durant le ramadhan. 

SOLIDARITÉ NATIONALE POUR LE MOIS DU RAMADAN 

1,47 milliard de DA pour soutenir les plus démunis
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3 RENCONTRE ENTRE 
ATTAF ET ALBARES 
Réchauffement 
au plus haut niveau 
entre l’Algérie 
et l’Espagne 
LE MINISTRE algérien des affaires 
étrangères, Ahmed Attaf, a rencontré ce 
vendredi son homologue espagnol, Jose 
Manuel Albares en marge du sommet des 
G20 qui se déroule à Johannesburg en 
Afrique du Sud, une réunion annonciatrice 
d’un réchauffement au plus haut niveau 
entre les deux pays depuis la crise de 
2022. Les deux diplomates ont abordé le 
renforcement des relations bilatérales 
ainsi que les questions internationales à 
l’image de la situation au Sahel, en 
Palestine et en Ukraine ainsi que le 
dossier méditerranéen, écrit le chef de la 
diplomatie espagnol dans un tweet sur la 
plateforme X, qui a souligné que  les deux 
parties s’attachent à la paix et au 
multilatéralisme. Les relations entre Alger 
et Madrid se renforcement davantage 
donnant à penser que la crise qui a secoué 
les deux pays depuis mars 2022 est loin 
derrière. Les deux Etats ont convenu de 
remettre de l’ordre à leur partenariat 
commercial suite à la décision d’Alger de 
lever les restrictions imposées aux 
entreprises espagnoles au plus fort de la 
crise. De nombreux projets en suspens 
dans lesquels les entreprises espagnols 
sont parties prenantes ont été réactivés à 
l’image de la nouvelle raffinerie de Hassi 
Messaoud. Le groupe espagnol Tecnicas 
reunidas est engagée au côté de la 
chinoise Sinopec et Sonatrach pour la 
construction de cette raffinerie. Mercredi, 
le président de la république Abdelmadjid 
Tebboune a qualifie l’Espagne de «pays 
ami» dans un message de félicitations 
adressé à l’écrivain Yasmina Khadra qui a 
été distinguée  lundi, à Valence (Espagne), 
par le Prix du Parlement des écrivains de 
la Méditerranée, lors d’une cérémonie 
organisée au centre culturel La Nau. «Au 
vaillant fils de l’Algérie, Mohamed 
Moulessehoul, dit Yasmina 
Khadra…félicitations pour ce Prix qui 
vous a été décerné par l’Espagne, pays 
ami, et qui vient une fois de plus illustrer 
votre grand talent dans le domaine du 
roman. Félicitations à la culture 
algérienne. Je vous souhaite davantage de 
succès», a écrit le président de la 
République sur son compte officiel sur les 
réseaux sociaux. La rencontre entre Attaf 
et Albares constitue, selon toutes 
vraisemblances, un prélude pour un 
échange de visites entre les responsables 
deux pays. S. O. B.

L’ALGÉRIE était profondément convaincue 
que le droit international, le multilatéralisme 
et l’organisation des Nations unies sont les 
acquis les plus précieux réalisés par l’huma-
nité au cours des huit dernières décennies. 
C’est ce qu’a affirmé, avant-hier à Johannes-
burg, le ministre d’Etat, ministre des Affaires 
étrangères, de la Communauté nationale à 
l’étranger et des Affaires africaines, Ahmed 
Attaf. Dans une allocution prononcée lors de 
la réunion ministérielle du G20, sous la prési-
dence de l’Afrique du Sud, au cours de sa 
deuxième séance consacrée à l’examen de la 
situation géopolitique mondiale, M. Attaf a 
indiqué que le droit international, le multila-
téralisme et les Nations unies sont des sym-
boles de la civilisation qui ont vaincu le 
chaos, l’anarchie et l’absence de droit. 
«Permettre les tentatives de saper cet hérita-
ge, le plus sacré et le plus important pour 
l’humanité toute entière est, à notre avis, le 
pire pari à faire et va à l’encontre de l’intérêt 
général», a poursuivi le ministre, relevant que 
«les périodes de grandes turbulences exigent 
une direction compétente, et nous sommes 

pleinement convaincus que l’Afrique du Sud 
remplit entièrement cette condition et qu’elle 
contribuera de manière significative à relever 
les défis croissants auxquels notre monde est 
confronté aujourd’hui». M. Attaf a souligné 
également qu’au moment où le monde s’ap-
prête à célébrer le 80e anniversaire de la créa-
tion de l’Organisation des Nations unies, 
«nous assistons tous à des développements 
inquiétants engendrant l’instabilité et mena-
çant les fondements de l’ensemble du systè-
me international». Dans le monde d’au-
jourd’hui, a-t-il affirmé, «nous sommes très 
préoccupés par la recrudescence du phéno-
mène du mépris du droit international, voire 
de sa violation, notamment lorsqu’il s’agit 
des rapports entre les grandes puissances et 
les pays vulnérables». Le ministre des 
Affaires étrangères a également exprimé l’in-
quiétude de l’Algérie «face à la tendance 
croissante à imposer la force au détriment du 
droit et à perpétuer les situations d’injustice 
flagrante en Palestine, au Sahara occidental et 
dans de nombreuses régions du monde, 
notamment en Afrique». «Nous sommes pré-

occupés également par la propension crois-
sante à affaiblir le système international mul-
tilatéral et à marginaliser le rôle vital des 
organisations mondiales, en particulier 
l’ONU». Il a, dans ce cadre, appelé le G20 à 
jouer «le rôle de force motrice dans la réhabi-
litation du droit international, à revitaliser le 
multilatéralisme et à permettre à l’ONU de 
s’acquitter de son rôle essentiel et incontour-
nable».  
Pour rappel, M. Attaf est à Johannesburg pour 
participer à la réunion ministérielle du G20, 
qui durera deux jours. Cette rencontre s’ins-
crit dans le cadre des préparatifs du sommet 
du G20, qui se tiendra au dernier trimestre de 
2025, et auquel le chef de l’Etat a été convié 
par son homologue sud-africain, Cyril Rama-
phosa. 

 
ENTRETIEN ATTAF-LAVROV 

 
Le chef de la diplomatie algérienne s’est 
entretenu avec le ministre des Relations exté-
rieures du Brésil, Mauro Vieira, afin de faire 
le point sur les relations algéro-brésiliennes, 

notamment sur le plan économique, et 
d’échanger sur les grandes questions interna-
tionales. Auparavant, M. Attaf s’est entretenu 
avec son homologue russe, Sergueï Lavrov, 
en marge des travaux de la réunion ministé-
rielle. A cette occasion, les deux parties ont 
salué les conclusions de la commission mixte 
algéro-russe, qui s’est réunie à la fin de jan-
vier dernier à Alger et a convenu de pour-
suivre les efforts pour renforcer le partenariat 
stratégique algéro-russe, notamment dans les 
volets économique et commercial, conformé-
ment aux hautes orientations des dirigeants 
des deux pays amis. Les deux ministres ont 
également échangé les vues et analyses 
autour de plusieurs dossiers politiques ainsi 
que de questions régionales et internatio-
nales, en tête desquels les développements de 
la question palestinienne et de la situation 
dans la région sahélo-saharienne, réaffirmant 
la convergence des positions des deux pays, 
fondées sur l’engagement envers les prin-
cipes et les objectifs de la Charte des Nations 
unies. 

Hachemi B. 

DROIT INTERNATIONAL, MULTILATÉRALISME, ONU… 

Le plaidoyer d’Attaf au G20  

En inaugurant cette usine de 
dessalement lors d’une 
visite de travail historique 

dans la capitale de l’Ouest, le pré-
sident de la République a concré-
tisé son engagement auprès des 
citoyens de leur fournir de l’eau 
potable avant le mois sacré du 
Ramadhan. Le chef de l’État a 
assisté à deux présentations tech-
niques sur l’usine de dessalement 
de l’eau de mer et confirmé que 
ce défi a été relevé grâce à la 
volonté des hommes, du plus 
simple ouvrier jusqu’au plus haut 
cadre «Nous avons atteint le 
stade des réalisations de projets 
gigantesques rapidement et avec 

les dernières technologies, s’est-
il félicité. Nous avons réalisé un 
projet de ce poids en 26 mois, 
c’est ce qu’on appelle l’Algérie 
victorieuse», a tenu à souligner le 
chef de l’état. L’usine produit 300 
000 m3 d’eau par jour et devra 
être reliée, pour la distribution, à 
six autres wilayas de l’ouest du 
pays qui connaissent un déficit en 
la matière. «Je ne trouve pas les 
mots pour remercier tous ceux 
qui ont contribué à la réalisation 
de ce grand projet, toutes mes 
félicitations à l’Algérie et aux 
Algériens», a déclaré le président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune. L’Algérienne des eaux 

entamera progressivement l’ap-
provisionnement de la population 
d’Oran en eau potable à partir de 
cette usine, à compter d’au-
jourd’hui. Rappelons qu’à la fin 
du mois de décembre 2024, le 
ministre d’Etat, ministre de 
l’Énergie et des Mines et des 
Energies renouvelables, Moha-
med Arkab, a fait savoir que le 
projet de la station de dessale-
ment de l’eau de Cap-Blanc a 
nécessité de gros efforts de la part 
d’AEC, filiale du groupe Sona-
trach, ainsi que de la part de la 
filiale de GCB en coopération 
avec GTP. Il a ajouté que ce grou-
pe d’entreprises a donné une idée 

de la construction et de la réalisa-
tion de grands projets en Algérie, 
notamment du défi qui s’est 
déroulé en plusieurs étapes, à 
savoir le lieu et la période, ainsi 
que l’achèvement de la phase de 
génie civil, puis la fabrication des 
équipements, leur installation 
ainsi que la phase d’exploitation. 
Le ministre avait souligné que la 
réalisation de tels projets nécessi-
te des capacités humaines et 
matérielles, une maîtrise complè-
te de systèmes complexes, tout en 
mettant en exergue que les ges-
tionnaires algériens sont capables 
de relever le défi. 

D’Oran, Brahim Mazi

INAUGURATION DE L’USINE DE DESSALEMENT D’ORAN  

Engagement tenu de Tebboune
Le président de la République, Abdelmadjid Tebboune, a inauguré, jeudi, l’usine de dessalement 
de Cap-Blanc, située à Aïn El Karma, à 45 km à l’ouest de la ville d’Oran. Dotée d’une capacité 

de production de 300 000 m³ par jour, elle est considérée comme l’une des plus grandes usines 
de dessalement en Algérie. 
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NOUVEAU jalon dans le renfor-
cement de la transition numé-
rique en Algérie. La première 
version du Référentiel national 
de la gouvernance des données, 
est finalisée. Elle a été présentée 
par la Haut-commissaire à la 
numérisation avec rang de 
ministre, Meriem Benmouloud. 
S’exprimant à l’occasion du 
séminaire organisé par le Haut-
Commissariat à la numérisation 
sur le Référentiel national de la 
gouvernance des données, sous le 
slogan «Sécurité, encadrement et 
organisation», en présence du 
ministre du Travail, de l’Emploi 
et de la Sécurité sociale, du 
ministre des Finances et de repré-
sentants de plusieurs départe-
ments ministériels et organismes 
publics, Benmihoub «le Haut-
Commissariat à la numérisation a 
finalisé l’élaboration de la pre-
mière version du Référentiel 
national de la gouvernance des 
données, en tant que cadre régle-
mentaire pour l’échange exclusif 
de données entre les départe-
ments ministériels et les orga-

nismes publics, de manière 
fiable, tout en préservant la 
confidentialité et la sécurité des 
données». L’organisation et la 
classification des données per-
mettent de faciliter leur utilisa-
tion et leur gestion et d’y accéder 
de manière efficace. Cette classi-
fication repose sur la définition 
des niveaux de sensibilité des 
données et de leur utilisation, 
avant de les classifier par catégo-
ries, ce qui permet ainsi de 
connaitre le type de cryptage et 
des mesures sécuritaires à appli-
quer sur chaque catégorie de don-
nées. Ce référentiel qui vient ren-
forcer le projet du réseau souve-
rain (IRIES), vise à organiser les 
échanges de données sectoriels à 
travers des mécanismes et des 
normes spécifiques, répondant 
aux exigences de la sécurité de 
l’information et aux lois en 
vigueur, notamment en matière 
de protection des données à 
caractère personnel. 
Le Référentiel national de la gou-
vernance des données s’inscrit 
dans le cadre de la stratégie 

nationale de transformation 
numérique, notamment les objec-
tifs portant sur l’axe de la gou-
vernance numérique visant à 
faciliter et numériser les procé-
dures administratives et les ser-
vices publics, ainsi que l’intéro-
pérabilité des systèmes d’infor-
mations sectoriels, en application 
des instructions du président de 
la République, Abdelmadjid Teb-
boune, visant à accélérer le pro-
cessus de numérisation. 
 

LANCEMENT 
D’UNE PLATEFORME 
D’INTEROPÉRABILITÉ 

 
La ministre a souligné que «la 
prise de décision juste, transpa-
rente et appropriée s’appuie sur 
des données sectorielles fiables, 
actualisées et interconnectées 
afin de concrétiser la complé-
mentarité et donner une vision 
globale et précise aux exigences 
des hautes autorités». Il s’agit 
également, selon Mme Benmou-
loud, de soutenir la prise de 
décision adéquate au moment 

opportun, nécessitant ainsi la 
mise en place d’infrastructures et 
de cadres règlementaires et juri-
diques nécessaires. 
Ainsi, le Référentiel national de 
la gouvernance des données se 
veut le pilier d’une gestion effi-
cace et sécurisée des données au 
sein des départements ministé-
riels, a ajouté la ministre qui a 
rappelé les efforts du Commissa-
riat visant à concrétiser la Straté-
gie nationale de transformation 
numérique, notamment à travers 
la mise en place d’un plan natio-
nal pour la mise en œuvre de 
cette stratégie à court terme 
(2025-2026), lequel comprend 
plus de 500 projets numériques, a 
été approuvé en janvier dernier 
par les différents départements 
ministériels. A propos du Centre 
national algérien des services 
numériques que le Haut-Com-
missariat à la numérisation s’attè-
le à réaliser et qui englobe les ser-
vices de cloud computing, la 
ministre a fait savoir que le taux 
d’avancement des travaux du 
centre ont atteint 60% et que sa 

mise en service est prévue en juin 
prochain, tandis que les travaux 
d’avancement du deuxième 
centre s’élèvent à 30%. Le Haut-
Commissariat à la numérisation 
prépare le lancement de la plate-
forme nationale d’interopérabili-
té, garantissant l’échange entre 
les secteurs ministériels et les 
organismes publics via l’infra-
structure du réseau public sécuri-
sé de l’Etat, «de manière sécuri-
sée, encadrée, efficace et fluide, 
assurant un accès immédiat aux 
données avec une maitrise de leur 
accès». Cette plateforme, a-t-elle 
précisé, remplacera le mode tra-
ditionnel et non sécurisé d’échan-
ge de données qui s’effectue par 
CD, clé ou via des interfaces 
logicielles. Le succès de l’opéra-
tion expérimentale d’échange de 
données à travers le réseau sou-
verain a permis de passer à l’éta-
pe de l’échange réel de données 
entre 33 secteurs ministériels et 
organismes publics, connectés 
via la fibre optique en dehors du 
réseau Internet. 

S. N.

RÉFÉRENTIEL NATIONAL DE LA GOUVERNANCE DES DONNÉES 

Présentation de la première version

«La nouvelle allocation touristique, 
fixée à 750 euros par personne 
une seule fois par an, entrera en 

vigueur avant la fin du mois de Ramadhan 
ou directement après l’Aïd», a déclaré le 
ministre, avant-hier, en réponse aux ques-
tions des membres de l’Assemblée popu-
laire nationale (APN), lors d’une plénière 
consacrée aux questions orales. 
L’augmentation du montant de l’allocation 
touristique a été ordonnée par le président 
de la République, lors d’un Conseil des 
ministres du mois d’octobre 2024. Le 
montant a été  fixé à 750 euros par voya-
geur algérien majeur et à 300 euros par 
voyageur algérien mineur, alors qu’elle ne 
dépassait pas les 100 euros durant des 
années. L’allocation du hadj a été égale-
ment revue à la hausse, fixée à 1000 dol-
lars par pèlerin algérien.  
Des bureaux de change à la gare maritime 
du Port d’Alger et aussi à l’aéroport inter-
national devront ouvrir prochainement 
leurs portes, comme cela est annoncé par 

ces établissements dans le but de faciliter 
l’opération de change pour les voyageurs, 
sachant qu’ils seront principalement desti-
nés à l’octroi du montant de 750 euros 
accordé aux voyageurs à l’étranger. 
Le 10 février dernier, le président de la 
République a présidé une réunion de tra-
vail sur l’application de la nouvelle aug-
mentation de l’allocation touristique, à 
laquelle ont pris part le directeur de Cabi-
net de la présidence de la République, le 
gouverneur de la Banque d’Algérie, le 
ministre des Finances et le directeur géné-
ral des Douanes. 
L’annonce de l’augmentation de l’alloca-
tion touristique a été saluée et qualifiée de 
«bouffée d’oxygène» par les voyageurs.   
 

LES PORTS SECS REMPLACÉS 
PAR DES ENTREPÔTS 

TEMPORAIRES   
 
Le ministre des Finances a eu à s’exprimer 
sur d’autres dossiers relevant de son 

département. Le ministre a, en effet, fait 
savoir que des concertations sont en cours 
entre son département ministériel et 
d’autres secteurs pour «revoir la liste des 
projets d’investissement gelés, au nombre 
d’environ 10 000 depuis 2012». 
A une question sur la levée du gel sur le 
projet de la sûreté urbaine de la wilaya de 
Bordj Bou Arréridj, M. Bouzred a précisé 
que tout ce qui a trait à la sécurité et à 
l’ordre public revêt une priorité pour le 
ministère des Finances, faisant état de la 
programmation d’une rencontre à ce sujet 
au siège du ministère, dont des résultats 
positifs sont attendus. Par ailleurs, le 
ministre des Finances a annoncé de nou-
velles mesures pour remédier au problème 
d’accumulation des conteneurs au niveau 
des espaces de stockage des marchandises 
dans les entrepôts temporaires. Il a égale-
ment rappelé que la décision de suspendre 
l’activité de tous les ports secs à travers le 
territoire national était intervenue en appli-
cation des instructions des hautes autorités 

du pays, conformément aux amendements 
intervenus sur le code des Douanes, por-
tant remplacement de «ports secs» par 
«entrepôts temporaires». 
Dans le cadre de la mise en œuvre de l’ins-
truction du Premier ministre, portant réor-
ganisation du cadastre général, le ministre 
a fait état du lancement de nouvelles opé-
rations de cadastre dans les régions dont 
les documents cadastraux ne reflétaient 
pas la situation réelle sur le terrain, à tra-
vers trois sites-types dans trois wilayas, 
une autre opération similaire sera lancée 
dans les communes de trois wilayas dans 
les zones désertiques et steppiques. 
Dès l’obtention des résultats de ces opéra-
tions expérimentales, le cadastre sera 
généralisé à travers le territoire national. 
Pour ce qui est de la finance islamique, M. 
Bouzred a expliqué que l’idée de créer une 
banque spécialisée dans ce type de ser-
vices financiers existe, relevant la possibi-
lité de la concrétiser à l’avenir. 

L. A. A.

NOUVELLE ALLOCATION TOURISTIQUE 

Lancement effectif au plus tard après l’Aïd
Fin de suspens sur l’entrée effective de l’allocation touristique avec le nouveau montant fixé à 750 euros.  Le ministre des Finances, 

Abdelkrim Bouzred, a affirmé que l’entrée en vigueur de la nouvelle allocation touristique aura lieu au plus tard après l’Aïd. 
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5 TIZI OUZOU  
Colloque international 
sur l’industrie 
agroalimentaire 
«L’INDUSTRIE agroalimentaire, levier de 
la sécurité alimentaire et de la 
diversification économique», tel est le 
thème du colloque international organisé 
par la faculté des sciences économiques, 
commerciales et des sciences de gestion et 
le laboratoire de recherche en management 
de l’organisation (Laremo) de l’université 
Mouloud Mammeri de Tizi Ouzou. Ce 
colloque de deux jours, clôturé jeudi, et 
abrité dans l’espace même de l’université, 
a été l’occasion pour les participants 
d’aborder l’impact et le rôle de l’industrie 
agroalimentaire dans la sécurité 
alimentaire en Algérie. Pour ses 
organisateurs, il»s’inscrit dans le 
prolongement de celui organisé déjà par la 
même faculté en 2021, et qui a eu à 
débattre de la même thématique». C’est ce 
qui ressort de l’intervention du président 
de ce rendez-vous scientifique, Dr 
Abdelkrim Moussaoui.    
Lors de ce colloque de 2021, les 
participants ont relevé les difficultés 
concernant la réalisation du schéma de la 
sécurité alimentaire, mais aussi la 
complexité de la question qui se pose aussi 
bien à l’échelle nationale qu’internationale. 
En somme, la problématique liée à ce 
secteur est aussi subie par des pays 
développés. Et toujours selon le Dr 
Moussaoui, «la richesse et la diversité de 
cette industrie qui constitue la seconde 
‘rente’ pour l’économie nationale derrière 
les hydrocarbures mérite qu’on s’y attarde 
et surtout qu’on la dote de textes 
réglementaires à même de l’encourager et 
de la promouvoir, notamment par la mise à 
sa disposition de matières premières à 
l’effet de se libérer de la dépendance des 
importations». Il faut relever aussi que ce 
colloque, qui s’inscrit dans les 
programmes de recherche élaborés par le 
ministère de l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique sur la sécurité 
alimentaire, est aussi interprété par les 
spécialistes et les acteurs qui s’y sont 
impliqués, comme «une approche 
innovante à la question et la problématique 
de cette sécurité alimentaire dans un 
environnement aux défis multiples». 
Notons enfin qu’à l’issue de ces deux 
journées de travaux, de nombreuses 
communications autour du sujet ont été 
programmées. Elles sont liées 
naturellement à la diversification et 
l’autosuffisance alimentaire, mais aussi à 
l’aspect de la ressource humaine et le 
marketing, éléments dont dépend aussi 
l’industrie agroalimentaire. 

S. T.

LE MINISTRE de la Formation et l’Enseigne-
ment professionnels, Yacine El Mahdi Oua-
lid, a déclaré, à Tizi Ouzou où il était en visi-
te de travail et d’inspection, que son secteur 
sera développé davantage, et ce, aux fins de 
«répondre au mieux à la demande réelle du 
marché de travail». C’est dans cette perspec-
tive que s’inscrivent les travaux des dernières 
assises organisées par son secteur. «A l’occa-
sion de ces assises, il a été dégagé et retenu 
pas moins de 373 recommandations», a-t-il 
dit. 
Sur ce plan de la formation et l’enseignement 
professionnels, l’Algérie a connu des avan-
cées telles qu’elle fait profiter son savoir-
faire à bon nombre de pays africains. Sur ce 
même chapitre, l’Algérie continue d’ac-
cueillir des étudiants étrangers pour leur faire 
bénéficier une formation et un enseignement 
professionnels. Ces déclarations ont suscité 
un grand enthousiasme des participants à la 
rencontre tenue au niveau de l’espace du 
Centre de formation et d’apprentissage 
(CFPA) de Yakouren que le ministre a inau-

guré jeudi. L’établissement en question, qui 
est un véritable chef-d’œuvre sur le plan 
architectural, a ouvert ses portes  en octobre 
2024. Il est baptisé au nom des chouhada 
«Les frères Medjek». Le ministre, à la tête 
d’une importante délégation où faisait partie 
le wali, a visité un bon nombre de classes et 
d’ateliers de l’établissement.  
Dans une classe, l’enseignante donnait un 
cours à ses étudiants sur la gestion et l’éco-
nomie de l’eau. Elle a expliqué le processus 
de transformation de l’eau salée (eau de mer) 
en eau potable. Au niveau de l’atelier de cou-
ture, le ministre a constaté le haut degré d’en-
seignement prodigué. Les éléments vestimen-
taires exposés étaient variés. Il y va de la robe 
kabyle jusqu’au chemisier haut de gamme via 
le burnous féminin.  L’enseignante a déclaré 
au Jeune Indépendant que tous ces éléments 
vestimentaires exposés sont l’œuvre des étu-
diantes. Elle ajouté que l’étudiante peut 
vendre à son compte le produit qu’elle a 
confectionné. Toutefois, la difficulté rencon-
trée est justement la commercialisation.  

Un partenariat avec un spécialiste du marke-
ting est donc nécessaire.  Notons aussi 
qu’avant de rejoindre la commune rurale de 
Yakouren , daïra d’Azzazga, Yacine El Mahdi 
Oualid a visité l’exposition des produits 
fabriqués par les étudiants des différentes 
écoles de la formation et l’enseignement pro-
fessionnels de la wilaya de Tizi Ouzou.  
Et chacun des nombreux exposants a expli-
qué brièvement au ministre les petits secrets 
de son invention ou sur quoi il a travaillé. 
Cette exposition a prouvé, encore une fois, 
que la recherche fait aussi partie de l’apanage 
des écoles de la formation et l’enseignement 
professionnels au niveau de la wilaya de Tizi 
Ouzou. Il y va des panneaux solaires jusqu’au 
produits pâtissiers via des appareils élec-
triques dont la fabrication et l’utilisation 
nécessitent de grandes connaissances en 
ingénierie. 
Il y a lieu de signaler enfin qu’après le retour 
de Yakouren, le ministre et son cortège pri-
rent la direction de Draâ Ben Khedda. Au 
niveau de cette localité, la mission de Yacine 

El Mahdi Oualid a porté en premier lieu sur 
la visite de l’école hôtelière privée Le Jardin 
Secret. Beaucoup d’étudiants rencontrés sur 
place, et qui sont originaires de nombreuses 
wilayas du pays, ont fait d’abord des études 
universitaires avant de se faire inscrire dans 
cette école hôtelière. Certains jouissent du 
bac plus 5. 
L’étape suivante a été consacrée à la célèbre 
laiterie locale. Le ministre a visité tous les 
ateliers de production de lait et ses dérivés. Et 
une fois cette laiterie visitée, le ministre prit 
la direction d’Oued Falli, commune de Tizi 
Ouzou où il devait visiter l’école de la forma-
tion et l’enseignement professionnels locale 
et s’enquérir de sa situation interne. En der-
nier, il y a lieu de souligner que le CFPA de 
Yakouren occupe un terrain d’une superficie 
de 5262 m2.  
La superficie du bâti est de l’ordre 4722, 99 
m2. En termes financiers, l’autorisation du 
programme allouée à ce projet remonte au 12 
mars 2012 et était de 470 millions de dinars. 

Saïd Tissegouine

FORMATION PROFESSIONNELLE  

Les avancées notables de l’Algérie mises en avant

Cette visite intervient dans 
un contexte où l’ensemble 
des walis et des instances 

en charge du domaine agricole 
répondent à l’importante décision 
du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, prise en 
Conseil des ministres, relative au 
transfert des projets des silos de 
stockage sur l’ensemble des 
wilayas du pays.  
Une décision qui permettra de 
conférer davantage de transpa-
rence en la matière et de tendre 
vers l’autosuffisance céréalière 
pour assurer une sécurité alimen-
taire durable à travers le pays. 
Lors de sa visite, en réponse aux 
directives émanant du ministre de 
l’Agriculture et du Développe-
ment rural concernant le lance-
ment des travaux de réalisation 
de 350 centres de proximité de 
stockage de céréales à travers le 
pays, le wali était accompagné du 
P/APW, Slimane Hadj Saïd, du 
chef de la daïra de Metlili, Moha-
med Lamine, du directeur des tra-
vaux publique, Rédouane Bello-
te, ainsi que des membres de 

l’exécutif concernés.  Au cours de 
sa visite, le wali est allé s’enqué-
rir de l’avancement des travaux 
de quatre chantiers de réalisation 
de centres de stockage de 
céréales, à savoir au niveau du 
PK 90, PK 65 et PK 53, sur la RN 
1 reliant les wilayas de Ghardaïa 
et El-Menia.  
Et au niveau du PK 5, sur la route 
reliant la ville de Metlili à la com-
mune de Brezina. Au niveau de 
chaque étape, les entrepreneurs 
chargés des travaux de réalisation 
ont évoqué quelques contraintes 
liées à l’avancement de leurs 
chantiers, dont les retards dans 
l’acquisition de certains équipe-
ments, le manque de main-
d’œuvre ou encore les conditions 
climatiques (vent de sable). 
Le wali a d’emblée attiré l’atten-
tion des entrepreneurs sur le 
retard en matière d’avancement 
des travaux enregistré au niveau 
de certains chantiers, particulière-
ment au niveau des deux derniers 
chantiers, à savoir ceux du PK 53 
sur la RN 1 et du PK 5 (Metlili). 
Le wali a, de fait, 

appelé ces derniers à rattraper le 
retard enregistré, et ce en accélé-
rant la cadence de réalisation de 
ces silos avant la mi-mai pro-
chain, notamment avec les 
récoltes abondantes attendues à 
partir du mois de juin prochain. 
«Le wali est aussi le premier res-
ponsable de la wilaya en ce qui 
concerne d’autres volets, notam-
ment celui de l’agriculture, qui 
constitue l’un des principaux sec-
teurs devant être suivis», a-t-il 
soutenu, appelant le directeur de 
l’agriculture et les agriculteurs à 
accorder une importance majeure 
à ce secteur vital, de manière à 
renforcer et à augmenter la pro-
duction des céréales à l’échelle 
de la wilaya, actuellement de 
l’ordre de 32 000 quintaux/hecta-
re. «Une production on ne peut 
plus dérisoire», selon le wali».  
Il va falloir, a-t-il dit, doubler les 
efforts de manière à atteindre un 
seuil appréciable de production 
de ces céréales, c’est-à-dire entre 
60 000 et 90 000 quintaux/hecta-
re de céréales. C’est le seul 
moyen, a-t-il expliqué, d’arriver à 

une autosuffisance alimentaire 
acceptable et nécessaire à la 
population de la wilaya de Ghar-
daïa. Il a par ailleurs affirmé qu’il 
est pleinement disposé à coopérer 
avec les agriculteurs pour leur 
fournir tous les moyens utiles et 
agréables en vue d’atteindre cet 
objectif relatif à la filière céréa-
lière. 
Il convient de noter que le wali a 
commencé sa visite par l’inaugu-
ration, après achèvement des tra-
vaux, de la nouvelle aire de repos 
au niveau de l’entrée de la daïra 
de Mansourah.  
Une aire de repos de toute beauté 
qui permettra aux routiers d’ob-
server des haltes, de se sustenter 
ou se désaltérer. L’aire de repos 
est munie de trois kiosques qui 
offrent aux automobilistes et aux 
voyageurs de passage des presta-
tions utiles et précieuses, en plus 
de créer des emplois pour les 
jeunes, tout en permettant à la 
commune de Mansourah de dis-
poser ainsi de ressources supplé-
mentaires. 

Aissa Hadj Daoud

RÉALISATION DE CENTRES DE STOCKAGE DE CÉRÉALES 
À GHARDAÏA 

Les entreprises sommées 
de rattraper le retard 

Le wali de Ghardaïa, Abdellah 
Abinouar, accompagné d’une 

délégation de l’exécutif, a 
effectué, jeudi dernier, une 

visite aux daïras de Mansourah 
et de Metlili pour s’enquérir de 

l’état d’avancement des travaux 
des quatre centres de stockage 

de céréales en cours de 
construction mais enregistrant 
un certain retard. Suite à quoi, 

les entreprises ont été 
sommées d’accélérer la 

cadence.
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Le général Zaloujny : candidat des  
néo-nazis à la présidence ukrainienne 
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l’Afrique subsa-
harienne, ancien 
directeur de 
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professeur auprès 
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Grandes Ecoles 
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Paris) 
 
 

A
vec le désastre imminant du régime 
de Vladimir Zelensky qui approche à 
grand pas, de plus en plus d’informa-

tions apparaissent dans l’espace média-
tique occidental au sujet des futures élec-
tions présidentielles en Ukraine qui doi-
vent avoir lieu durant l’année 2025.  
Selon les sondages sur les réseaux 
sociaux, l'ex-commandant en chef des 
forces armées ukrainiennes, et maintenant 
ambassadeur du pays au Royaume-Uni, 
Valeri Zaloujny, est désigné en tant que 
gagnant des futures élections présiden-
tielles. De plus, étant également le candi-
dat-favori de l’Occident collectif, ce der-
nier commence à se préparer au processus 
électoral.   
Si ce personnage est connu du grand 
public occidental crédule en tant que chef 
des armées qui n’a perdu son poste de 
commandant qu’à cause de désaccords 
avec Zelensky sur les stratégies militaires 
à adopter pour mener la guerre, une autre 
face de ce dernier reste soigneusement dis-
similée par les médias mainstream de la 
propagande occidentale. 
Et je ne parle guère du fait que le général 
Zaloujny a été envoyé par le président 
Zelensky en exil à Londres pour aucune 
autre raison que celle de la grande popula-
rité du militaire auprès des masses ukrai-
niennes, soit du grand danger de rivalité 
politique dans le cadre des futures élec-
tions présidentielles qu’il représente pour 
le régime au pouvoir.  
En parlant de cette personnalité du monde 
militaro-politique ukrainien, un autre fait 
mérite bien plus d’attention que celui des 
victoires de l’armée ukrainienne datées de 
l’époque quand il était difficile de ne pas 
les avoir, vu le très important manque de 
moyens militaires initialement engagés 
par Moscou pour régler la question de 
l’élargissement de l’infrastructure militai-
re du camp ennemi l’OTAN et de l’op-
pression des populations russes et pro-
russes sur le sol ukrainien : celui que le 
général Valeri Zaloujny est un ultranatio-
naliste convaincu et un grand sympathi-
sant de l’ensemble des mouvances ultrana-
tionalistes et néo-nazies de l’Ukraine.  
Et cet « amour » est tout à fait partagé : le 
soutien de sa personne par un large éven-
tail d’ultranationalistes et néo-nazis ukrai-
niens est indéniable. 
 
LE CANDIDAT DES « CHEMISES 
BRUNES »  
L'histoire des relations de Valeri Zaloujny 
avec les formations et les personnalités 
ultranationalistes et néo-nazies ukrai-
niennes est très longue.  
Déjà en 2014, quand il n’était que le com-
mandant adjoint du secteur « C » dans la 
zone de combat dans le Donbass, y com-
pris à Slaviansk, Kramatorsk, Debaltsevo 
et d'autres points stratégiques, Valery 
Zaluzhny avait déjà été en très étroite col-

laboration avec l’extrême droite ukrai-
nienne qui constituait l'épine dorsale la 
plus motivée des formations armées ukrai-
niennes. C’est de cette époque que date le 
début de ses relations fructueuses avec 
l’ultra radical Andrei Biletsky - la « star » 
militaire de l’Ukraine, ne cachant nulle-
ment ses convictions ultranationalistes et 
néo-nazies.  
Avant le déclenchement de la phase active 
de la confrontation armée en février 2022, 
Biletsky était un homme politique, un 
député et, à l'époque de « l'Opération Anti-
terroriste » ukrainienne dans le Donbass, 
le premier commandant du tristement 
célèbre régiment néo-nazi « Azov » qui, à 
ce titre, a commandé des opérations mili-
taires dans la région de Donetsk en 2014-
2015.  
La presse occidentale présente ces deux 
personnages - Valeri Zaloujny et Andrei 
Biletsky - en tant que deux forces poli-
tiques distinctes. Cette vision de la réalité 
est tout à fait erronée.  
Aujourd’hui, Biletsky, ayant de fortes 
chances de devenir un concurrent gênant 
pour Vladimir Zelensky lors des pro-
chaines élections, son autorité et ses sou-
tiens personnels, cependant, sont claire-
ment plus faibles que ceux de Zaloujny. 
Alors, le scénario le plus probable est que 
les forces ultranationaliste et néo-nazies 
qu’il encarne n’y figureront pas en tant 
qu’une force politique autonome, mais 
plaideront en faveur de l'ex-commandant 
Zaloujny. A ce titre, Andrei Biletsky pour-
ra prétendre à un important poste de res-
ponsabilité en cas de victoire électorale du 
général. Cela dit, le « partenariat » du 
général Zaloujny avec l’extrémiste Bilets-
ky est loin d’être le seul au sein du monde 
« patriotique » ukrainien. Le rapproche-
ment tout particulier de Zaloujny avec 
l’extrême droite a eu lieu entre 2021 et 
2024, lorsqu'il était commandant en chef 
des forces armées ukrainiennes et coor-
donnait l’ensemble des formations mili-
taires ukrainiennes, dont celles des ultra-
nationalistes et néo-nazis : « Azov », « 
Aydar », « Donbass », « Svoboda », « Sec-
teur Droit » et « le Corps National ».  
Quelques mois avant l’entrée de la Fédéra-
tion de Russie en guerre, Dmitry Yarosh, 
le fondateur de l’organisation ultranationa-
liste ukrainienne « Secteur Droit » (Pravy 
Sektor) et fervent admirateur assumé de 
Stepan Bandera (leader éminent et organi-
sateur du mouvement ultranationaliste 
ukrainien du milieu du siècle dernier, res-
ponsable de nombreux crimes de guerre), 
a annoncé sa nomination au poste de 
conseiller de Valeri Zaloujny.  

Cependant, vu la spécificité du très contro-
versé Yarosh, des sources officielles n'ont 
pas confirmé cette information et le 
Bureau des relations publiques de l'armée 
a déclaré que la nomination de Yarosh 
n'avait pas été officialisée. Plus tard, en 
décembre 2021, le service de presse de 
l'armée a refusé de divulguer des informa-
tions sur la nomination de Yarosh, invo-
quant le caractère confidentiel des don-
nées.  
Cette discrétion était tout à fait compré-
hensible : l'amitié ouverte du commandant 
en chef des forces armées ukrainiennes 
avec l’un des plus sulfureux nationalistes 
ukrainiens pourrait jouer un mauvais tour 
à un militaire d’aussi haut rang.  
Cela étant, malgré l'absence de divulgation 
du statut officiel au sein des forces armées 
ukrainiennes, Dmitry Yarosh a continué de 
diriger « l'Armée Ukrainienne de volon-
taires », ce qui veut dire que ce dernier a 
bien été le conseiller, tout moins officieu-
sement, du général Zaloujny.  
En février 2023, Dmitry Yarosh a publi-
quement soutenu Valeri Zaloujny, plaidant 
pour le renforcement de la responsabilité 
des militaires en cas de désobéissance et 
de désertion. Sur sa page Facebook, il a 
souligné la nécessité d'une telle loi pour 
maintenir la discipline dans l'armée et a 
exprimé son entière confiance dans les 
décisions du commandant en chef.  
Un autre ultranationaliste notoire, Maxime 
Jorine, commandant-adjoint de la 3ème 
Brigade d'assaut et ancien commandant du 
régiment « Azov », est également un grand 
partisan de Zaloujny. Il a publiquement 
exprimé son soutien au général. En parti-
culier, en novembre 2023, répondant aux 
appels de la députée Mariana Bezugloy à 
la démission de Zaloujny, Jorine a vive-
ment critiqué de telles déclarations. Il a 
souligné que les députés ne devraient pas 
intervenir dans les affaires militaires, et a 
qualifié ces initiatives « idiotes ».  
En faisant très attention à ne jamais appa-
raitre officiellement dans les rangs des 
ultranationalistes et néo-nazis sous son 
commandement, Valeri Zaloujny n’a pu, 
néanmoins, ne pas commettre des erreurs 
de parcours vis-à-vis de ses penchants per-
sonnels soigneusement dissimulés.  
Notamment, en janvier 2023, dans le 
compte officiel de la Verkhovna Rada 
(Parlement) sur Twitter, une photo de 
Zaloujny a été publiée sur fond de portrait 
du chef de l'Organisation des nationalistes 
ukrainiens, Stepan Bandera. Ce post, sus-
citant des réactions de colère en Pologne et 
en Israël a été, ensuite, supprimé.  
Cependant, plus tard, Valeri Zaloujny n'hé-

site pas à poster une photo de lui-même 
tenant la copie de la chemise brodée portée 
par Bandera qu’il reçoit en cadeau.   
En mai 2023, le général dévoile une vidéo 
de prière pour la libération de l'Ukraine 
inspirée de la « Prière du nationaliste 
ukrainien » écrite par Osip Maschak dans 
les années 1920, ce qui témoigne claire-
ment de son appel à des motifs nationa-
listes dans l'éducation patriotique.  
 
LE SOUTIEN DES ÉLITES  
OCCIDENTALES  
Ce penchant vers l’extrême droite dans les 
vues de Valeri Zaloujny ne l’a guère empê-
ché d'obtenir un sérieux soutien des parte-
naires occidentaux de l'Ukraine.  
Devenu un politicien toxique pour l’Occi-
dent collectif, Vladimir Zelensky a envoyé 
ce militaire populaire au poste honorifique 
d'ambassadeur au Royaume-Uni. Il est 
tout à fait certain que le président ukrai-
nien aurait largement préféré éliminer 
Zaloujny en tant que son plus grand 
concurrent politique dans les futures élec-
tions présidentielles - comme il l’a fait 
avec tant d’autres de ses rivaux. Néan-
moins, étant considérablement dominé par 
ses superviseurs britanniques qui sont 
directement et très largement derrière les 
néfastes événements que l’Ukraine a 
connus depuis 2014 et derrière la poursui-
te de la guerre sur le sol ukrainien, Zelens-
ky n’a certainement pas pu leur refuser « 
l’exfiltration » vers Londres de leur nou-
veau favori qui doit leur servir de rempla-
çant à l’actuel occupant du siège du pou-
voir suprême sur l’Ukraine.  
La vision de la couronne britannique sur V. 
Zaloujny en tant que personne très pro-
metteuse pour occuper les postes-clés du 
pouvoir ukrainien ne date guère d’hier. En 
tant que meilleur diplômé de l'Université 
nationale de défense de l'Ukraine, c’est 
déjà en 2014 que Zaloujny reçoit l'épée 
honoraire de la reine d’Angleterre, l’épée 
qui est remise à des personnes exception-
nelles, ce qui témoigne de la grande atten-
tion portée par Londres au futur comman-
dant de l’armée ukrainienne.  
Les récents changements sur la scène poli-
tique internationale profitent également à 
ce candidat. Dans le contexte de la victoi-
re de Donald Trump à l'élection présiden-
tielle américaine, l'image de Zaloujny en 
tant qu’homme politique de droite semble 
maintenant encore plus gagnante. Une 
équipe de politiciens conservateurs antili-
béraux a pris le pouvoir à la maison 
Blanche et Zelensky qui soutenait ouverte-
ment le parti Démocrate américain et qui a 
joué l’un des rôles-clés dans la tentative de 
la destitution du président Trump lors de 
son mandat précèdent, les dégoute profon-
dément. De son côté, Zaloujny avec son 
parti nationaliste et une réputation imma-
culée auprès de l’administration Trump 
peut compter sur son soutien dans la 
bataille politique à venir. 
Etant populaire tant dans son pays qu’en 
Occident grâce à la large promotion dont il 
a bénéficié de la part des médias mains-
tream occidentaux, il est évident que la 
classe politique des pays européens et des 
États-Unis, voyant dans les notes de popu-
larité toujours élevées du général Valeri 
Zaloujny un grand potentiel politique, en 
plus de la non-contradiction à leurs inté-
rêts, préféreront soutenir ce candidat et pas 
un autre dans l’accès à la future présiden-
ce de l’Ukraine. 
 Cet article est dédié à Roman Bortok, 
mon petit-cousin, officier de l’armée 
russe, mort au combat contre le mal qui 
gangrène l’Ukraine à l’âge de 28 ans, le 
22 août 2024.
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L’administration Trump veut se 
débarrasser de Volodymyr Zelensky

L’administration Trump 
chercherait à évincer 
Zelensky, jugé trop 
encombrant, selon The 
Economist. Le président 
américain, qui avait 
qualifié son homologue 
ukrainien de «dictateur», 
pourrait couper l’aide 
militaire, exiger des 
élections et imposer un 
cessez-le-feu sans 
garanties, qui affaiblirait 
davantage l’Ukraine, déjà 
épuisée par la guerre.  
 
 

S
elon The Economist, l’admi-
nistration Trump chercherait 
à écarter Volodymyr Zelens-

ky du pouvoir, une perspective 
qui inquiète profondément la clas-
se politique ukrainienne. La 
volonté affichée de Donald Trump 
de négocier avec Vladimir Pouti-
ne et de resserrer les liens avec 
Moscou choque Kiev, écrit le 
journal britannique, qui estime 
que le pire scénario pour l’Ukrai-
ne serait que Trump mette en 
application l’agenda du Kremlin : 
un «cessez-le-feu sans garanties 
de sécurité», des «élections para-
lysantes» et une «désintégration 
interne». The Economist suggère 
que Trump voit en Zelensky un 
obstacle, n’ayant jamais apprécié 
son leadership. Un ancien diplo-
mate, cité par le média, affirme 
que cette approche ne viserait pas 
tant à organiser des élections 
libres qu’à se débarrasser du pré-
sident ukrainien. Selon lui, si 
Trump parvient à imposer un ces-
sez-le-feu, il est probable qu’il le 
fasse sans les garanties néces-
saires à la sécurité de l’Ukraine. 
De plus, son administration pour-
rait exiger des élections immé-

diates qui fractureraient l’unité 
politique du pays. Selon The Eco-
nomist, la survie de l’Ukraine 
dépendra de la capacité de la Rus-
sie à maintenir une armée forte, 
même après un éventuel accord de 
paix. En revanche, Trump détient 
plusieurs leviers de pression pour 
forcer Kiev à céder : il pourrait 
couper l’aide militaire, lever les 
sanctions contre la Russie ou 
désactiver des infrastructures 
vitales comme Starlink. L’Ukrai-
ne, déjà épuisée par la guerre, fait 
ainsi face à un «avenir incertain», 
selon The Economist. Sur le ter-
rain, la guerre pèse lourdement 
sur l’armée ukrainienne, qui 
manque d’effectifs et de planifica-
tion stratégique, souligne le jour-
nal. Des centaines de milliers de 
soldats et de civils ont été tués ou 
blessés, et des millions d’Ukrai-
niens ont fui le pays. L’absence de 
garanties sécuritaires solides dans 

un éventuel accord de paix risque 
d’aggraver cette crise, incitant 
encore plus de familles à quitter 
l’Ukraine. «Dictateur sans élec-
tions» Face à ces défis, Zelensky 
se retrouve isolé, entouré d’un 
cercle restreint de conseillers, tan-
dis que sa popularité décline, 
pointe encore The Economist. Un 
sondage cité par le journal montre 
qu’il perdrait face à Valeri Zalouj-
ny, son ancien chef militaire, s’il 
se présentait contre lui. Le 19 
février, le président américain 
avait qualifié Zelensky de «dicta-
teur sans élections», l’accusant de 
mal gérer le conflit avec la Russie 
et de mal utiliser l’aide financière 
américaine. Bien que le mandat 
présidentiel de cinq ans de 
Zelensky ait expiré en mai 2024, 
aucune nouvelle élection n’a été 
convoquée en raison de la loi mar-
tiale. Le président russe Vladimir 
Poutine a déclaré qu’il ne consi-

dérait plus Zelensky comme le 
dirigeant légitime. Trump, de son 
côté, a affirmé que le taux d’ap-
probation de Zelensky était de 4 
% et a suggéré que des élections 
devaient être convoquées. Les 
tensions entre Washington et Kiev 
se sont intensifiées après les pour-
parlers russo-américains en Ara-
bie saoudite cette semaine. Les 
délégations ont discuté de futurs 
pourparlers de paix en Ukraine et 
d’un éventuel sommet entre 
Trump et le président russe Vladi-
mir Poutine. Les discussions, qui 
ont duré 4 heures et demie, n’ont 
pas inclus de représentants ukrai-
niens ou d’autres représentants 
européens. Cette exclusion a sus-
cité des critiques de Kiev et de ses 
soutiens de l’UE, qui se plaignent 
que leurs intérêts soient mis à 
l’écart dans des négociations cru-
ciales affectant la sécurité régio-
nale. R. I.

EN CAS 
D’ATTAQUE SUR 
SON TERRITOIRE  
L’Iran prévient que 
toute la région 
sera en guerre 
LE CHEF d’état-major des 
forces armées iraniennes a 
fait savoir qu’une attaque 
des États-Unis ou d’Israël 
contre l’Iran aurait des 
conséquences désastreuses 
pour la région. Les forces 
armées se préparent à toutes 
les éventualités, a-t-il préci-
sé. Alors que les menaces 
israéliennes se multiplient 
pour «finir le travail» contre 
l’Iran, les responsables de 
Téhéran avertissent qu’en 
cas de conflit ou d’attaque 
sur son sol, le Moyen-Orient 
ne connaîtra pas la paix.  Le 
chef d’état-major des forces 
armées iraniennes, le géné-
ral de division Mohammad 
Hussein Baqeri, a souligné 
le 19 février la volonté des 
forces armées de faire face 
aux actes hostiles, avertis-
sant les ennemis que toute 
menace à la sécurité du pays 
aurait des conséquences 
désastreuses. «Nos forces 
armées sont au maximum de 
leur préparation», a-t-il 
déclaré. L’Iran sur le pied de 
guerre «Si l’ennemi commet 
une erreur, la paix du régime 
sioniste et de ceux qui sont 
impliqués dans son arme-
ment et sa planification opé-
rationnelle seront en dan-
ger», a averti le militaire ira-
nien en marge des exercices 
de son armée. «Les forces 
militaires iraniennes sont 
entièrement préparées aux 
opérations offensives, et la 
production de missiles pro-
gresse à un volume et une 
qualité élevés sans interrup-
tion», a ajouté Mohammad 
Hossein Baqeri.  Pour faire 
face à différents scénarios 
de conflits, «nous avons éla-
boré des plans approfondis 
pour le déploiement de 
microdrones et de drones 
rôdeurs dans diverses unités 
militaires», a-t-il insisté. 
L’Iran a mis en service des 
drones opérationnels dans 
plusieurs théâtres de guerre, 
en Syrie, au Liban, au 
Yémen et en Irak. A ce titre, 
«le déploiement massif de 
ces drones au sein des 
forces terrestres du CGRI et 
de l’armée est en cours, et 
nous continuerons d’équiper 
d’autres unités en fonction 
des besoins opérationnels», 
a précisé le militaire iranien. 
Alors que les tensions ne 
cessent d’augmenter avec 
l’État hébreu, l’Iran «doit 
être prêt à la guerre, pour 
qu’il n’y ait pas de guerre», 
a déclaré le 18 février le 
général de brigade Amir Ali 
Hajizadeh, commandant de 
la division aérospatiale du 
Corps des gardiens de la 
révolution. Mohammad 
Hussein Baqeri n’a pas 
mâché ses mots pour s’en 
prendre à Washington, 
déclarant: «L’hypocrisie et 
la tromperie des États-Unis 
en armant Israël pour un 
génocide dans la bande de 
Gaza ont encore davantage 
exposé sa nature sinistre».  

R. I.

MALGRÉ LA DEMANDE D’OLAF SCHOLZ 

Lula révèle avoir refusé en 2023 de 
fournir des armes pour l’Ukraine 

OLAF SCHOLZ a tenté d’obtenir 
des armes brésiliennes pour les 
forces armées ukrainiennes, mais 
a essuyé un refus catégorique du 
président Luiz Inácio Lula da 
Silva. Le dirigeant sud-américain 
a souligné que son pays ne ven-
drait pas d’armes destinées à tuer 
des citoyens russes, réaffirmant 
ainsi la neutralité du Brésil dans 
le conflit en Ukraine. Lors d’une 
conférence de presse avec le Pre-
mier ministre portugais Luis 
Montenegro ce 19 février, Luiz 
Inácio Lula da Silva a rappelé la 
tentative par l’Allemagne d’ache-
ter des armes brésiliennes pour 
les transférer à l’Ukraine. Selon 
le président brésilien, Olaf Scholz 
s’était rendu au Brésil en janvier 
2023 avec l’intention d’obtenir 

du matériel militaire. «Je ne ven-
drai pas d’armes dans le but de 
tuer des Russes ou qui que ce soit 
d’autre», a-t-il répondu. Lula da 
Silva a insisté sur le fait que le 
Brésil adoptait une position de 
neutralité dans le conflit en 
Ukraine et qu’il ne prendrait pas 
parti en fournissant des armes. Il 
a également souligné que son 
pays privilégiait la recherche 
d’une solution diplomatique. «Le 
Brésil ne vendra pas les armes 
dont vous avez besoin parce que 
je suis en faveur de la paix», 
avait-t-il affirmé. Les déclara-
tions du président brésilien 
confirment son refus constant de 
s’impliquer dans le soutien mili-
taire à l’Ukraine, malgré les pres-
sions exercées par certains pays 

occidentaux. Il a rappelé que le 
Brésil avait, à plusieurs reprises, 
proposé sa médiation pour parve-
nir à une résolution pacifique du 
conflit. En septembre 2024, Lula 
da Silva avait déjà évoqué la 
nécessité de négociations pour 
mettre fin aux hostilités en Ukrai-
ne. Il avait souligné : «si Volody-
myr Zelensky avait été plus intel-
ligent, il aurait dit que la solution 
au conflit devait être diploma-
tique et non militaire». Par 
ailleurs, le président brésilien a 
laissé entendre que son pays 
pourrait participer à d’éventuelles 
missions de maintien de la paix 
en Ukraine une fois le conflit ter-
miné. «Le Brésil est prêt à tout 
faire pour la paix. C’est pour cela 
que nous nous sommes battus 

pendant exactement deux ans, et 
le Brésil ne changera pas de posi-
tion», a-t-il assuré. La position de 
Lula da Silva contraste fortement 
avec celle des dirigeants occiden-
taux, qui voudraient continuer à 
armer Kiev coûte que coûte. 
Moscou, à plusieurs reprises, a 
dénoncé ces livraisons d’armes 
comme un facteur d’aggravation 
du conflit, soulignant qu’elles ne 
modifieraient pas l’issue des opé-
rations militaires. En rejetant la 
demande de Scholz, le président 
brésilien affirme l’indépendance 
de son pays sur la scène interna-
tionale et réaffirme son engage-
ment en faveur d’une solution 
pacifique, malgré les efforts occi-
dentaux pour l’entraîner dans le 
conflit. R. I. 
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LIGUE 1 MOBILIS (17E JOURNÉE)  

Le CRB s’incline à Sétif et rate 
l’occasion de prendre la tête 

Le CR Belouizdad, battu jeudi en déplacement face à l’ES Sétif  (1-0), a raté l’occasion de prendre provisoirement la tête du championnat 
de Ligue 1 Mobilis de football, lors de la 17e journée, disputée mardi, mercredi, et jeudi, devant se clôturer dimanche.

D
ans un match disputé à huis clos, 
l’Entente a démarré du bon pied, ce 
qui lui permis de trouver la faille, 

grâce à sa nouvelle recrue hivernale l’atta-
quant nigérian Kingsley Eduwo, profitant 
d’une balle mal repoussée par le gardien 
belouizdadi, Maâchou (22e). 
Privé de trois titulaires : le défenseur 
Benayada, le milieu de terrain Selmi, et le 
buteur maison Mahious, blessés, le Cha-
bab n’a pu réagir devant une équipe séti-
fienne qui a réussi à préserver son maigre 
avantage jusqu’au sifflet final de l’arbitre 
international Mustapha Ghorbal. 
Le CRB a terminé la partie en infériorité 
numérique après l’expulsion du capitaine 
Abderaouf Benguit dans le temps addition-
nel (90e+2). 
A l’issue de ce résultat, l’Entente remonte 
à la sixième place, en compagnie de l’ASO 
Chlef, avec 24 points chacun, alors que le 
CRB stagne à la deuxième position. 
Dans les autres matchs de cette 17e jour-
née, l’USM Alger a rejoint le CRB à la 
position de dauphin, en battant à domicile 
le NC Magra (2-0), à l’occasion du pre-
mier match du nouvel entraîneur brésilien 
des “Rouge et Noir”, le Brésilien Marcos 
Paqueta. 
Au stade de l’Unité maghrébine de Bejaïa, 
l’Olympique Akbou et la JS Kabylie se 
sont séparés sur un score vierge (0-0), dans 
un derby qui n’a pas tenu ses promesses. 
Les “Canaris” alignent un quatrième 
match sans victoire, toutes compétitions 
confondues, en dépit du changement opéré 
à la barre technique, avec l’arrivée de l’Al-
lemand Josef Zinnbauer, en remplacement 
d’Abdelhak Benchikha. 
A Constantine, le CSC a concédé un nul, 
au goût d’une défaite, à domicile face à 
l’ASO Chlef qui n’a rien lâché (2-2). Une 
contre-performance qui a privé le club 
constantinois de rejoindre le “Big Four”, 

alors que les Chélifiens se hissent à la 6e 
place. 
Dans le bas du tableau, les deux relégables 
: l’US Biskra et l’ES Mostaganem, ont 
échoué à se relancer dans la course au 
maintien. Si l’USB a été tenue en échec à 
la maison face au MC El-Bayadh (0-0), 
l’Espérance s’est inclinée en déplacement 
dans le derby face au MC Oran (1-0). 
La formation de Biskra détient un triste 
record (en cours) cette saison : les joueurs 

de l’entraîneur Lyamine Bougherara ont 
aligné un 12e match sans victoire en cham-
pionnat. 
De son côté, l’USM Khenchela continue 
de manger son pain noir, en essuyant une 
sévère, et inattendue défaite, à domicile 
face la JS Saoura (1-3). Il s’agit du troisiè-
me revers “at-home” pour les “Siskaoua” 
depuis le début de la saison. La défense de 
l’USMK est devenue le maillon faible, en 
encaissant  pas moins de 11 buts en quatre 

rencontres. 
Une nouvelle défaite non sans consé-
quences, puisque l’entraîneur khencheli, 
Chérif Hadjar, qui a annoncé sa démission 
à l’issue de la partie. 
Le dernier match de cette 17e journée se 
jouera dimanche entre le Paradou AC et le 
MC Alger, au stade olympique du 5-Juillet 
(20h00). Un succès du “Doyen” lui per-
mettrait de creuser l’écart sur ses poursui-
vants directs.

LIGUE DES CHAMPIONS D’AFRIQUE 2025  

MCA - Orlando Pirates d’Afrique du Sud aux quarts de finale 
LE MC ALGER, représentant algérien en Ligue des Cham-
pions d’Afrique de football, affrontera les Sud-Africains 
d’Orlando Pirates, aux quarts de finale de l’épreuve, selon 
le tirage au sort effectué jeudi à Doha (Qatar). 
Le match aller se jouera entre le 1 et 2 avril à Alger, alors 
que la seconde manche aura lieu le mardi 8 avril ou le 
mercredi 9 avril, à Johannesbourg. 
Le vainqueur de cette double confrontation sera opposé 
aux demi-finales, au qualifié de l’autre quart entre Pyra-
mids FC (Egypte) et l’AS FAR (Maroc). Le match aller se 
jouera à Alger (18-20 avril), alors que le match retour se 
jouera entre le 25 et 26 avril. 
Le “Doyen”, qui signe son retour à ce stade de la compé-

tition, quatre années après sa dernière apparition, est 
condamné à sortir le grand jeu pour espérer passer l’écueil 
d’Orlando Pirates, qui a battu le CR Belouizdad, en phase 
de poules, dans les deux manches (aller : 2-1, retour : 2-
1). 
Le MCA, actuel leader de la Ligue 1 Mobilis, s’est quali-
fié en tant que deuxième du groupe A en phase de poules 
(9 pts), derrière les Soudanais d’Al-Hilal SC (10 pts) 
Le CRB a été, quant à lui, éliminé en phase de poules, ter-
minant troisième du groupe C, derrière Orlando Pirates et 
Al-Ahly du Caire. 
Les clubs algériens courent après le prestigieux trophée de 
la CAF depuis 2014 et le sacre de l’ES Sétif, rappelle-t-on. 

 
Ligue des champions de la CAF TotalEnergies 2024/25, 
quarts de finale : 
• QF1 : Al Ahly SC (EGY) vs Al Hilal SC (SDN) 
• QF2 : Pyramids FC (EGY) vs AS FAR (MAR) 
• QF3 : Mamelodi Sundowns (RSA) vs Espérance Sporti-
ve de Tunis (TUN) 
• QF4 : MC Alger (ALG) vs Orlando Pirates (RSA) 
Résultat du tirage au sort des demi-finales : 
• DF1 : Mamelodi Sundowns/Espérance Sportive de Tunis 
vs Al Ahly SC/Al Hilal SC 
• DF2 : MC Alger/Orlando Pirates vs Pyramids FC/AS 
FAR

COUPE DE LA CONFÉDÉRATION (TIRAGE AU SORT - 1/4 FINALE)  
CSC-USMA dans un duel 100% algérien 

LES DEUX représentants algériens en Coupe de la Confédéra-
tion africaine de football : le CS Constantine et l’USM Alger, 
s’affronteront aux quarts de finale de l’épreuve, selon le tirage 
au sort effectué jeudi à Doha (Qatar). 
Le match aller se jouera le mercredi 2 avril au stade Chahid-
Hamlaoui de Constantine, alors que la seconde manche aura lieu 
une semaine plus tard : le mercredi 9 avril, au stade olympique 
du 5-Juillet. Le vainqueur de cette double confrontation sera 
opposé aux demi-finales, à l’autre quart entre l’ASEC Mimosas 
(Côte d’Ivoire) et le RS Berkane (Maroc). 
Lors de la phase de poules, l’USMA, détentrice du trophée en 
2023, a terminé leader du groupe C (14 pts), devant l’ASEC 
Mimosas (8 pts), alors que le CSC s’est qualifié en tant que 

deuxième du groupe A (12 pts), derrière les Tanzaniens de 
Simba SC (13 pts). 
Le tirage au sort s’est déroulé en présence notamment de l’an-
cien international algérien Rabah Madjer . 
Lors du match aller de la Ligue 1 Mobilis, le CSC s’était impo-
sé face à l’USMA à domicile (1-0), en match disputé le 21 
novembre dernier, pour le compte de la 10e journée, rappelle-t-
on. 
Résultat du tirage au sort des quarts de finale de la Coupe de la 
Confédération CAF TotalEnergies : 
Match aller : mercredi 2 avril 
QF 1 : Stellenbosch FC (RSA) vs Zamalek SC (EGY) 
QF 2 : Asec Mimosas (CIV) vs  RS Berkane (MAR) 

QR 3 : CS Constantine (ALG) vs USMA (ALG) 
QF 4 : Al Masry (EGY) vs Simba SC (TAN) 
Match retour : mercredi 9 avril 
QF 1 : Zamalek SC (EGY) vs Stellenbosch FC (RSA) 
QF 2 : RS Berkane (MAR) vs Asec Mimosas (CIV) 
QR 3 : USMA (ALG) vs CS Constantine (ALG) 
QF 4 : Simba SC (TAN) vs Al Masry (EGY) 
Résultat du tirage au sort des demi-finales de la Coupe de la 
Confédération CAF TotalEnergies : 
SF 1 : RS Berkane (MAR)/Asec Mimosas (CIV) vsUSMA 
(ALG)/CS Constantine (ALG) 
SF 2 : Simba SC (TAN)/Al Masry (EGY) vs Zamalek SC (EGY) 
contre Stellenbosch FC (RSA)



SPORTS

LE JEUNE INDÉPENDANT # 8122 DU SAMEDI 22 FÉVRIER 2025

9
LIGUE DES CHAMPIONS  

Le tirage complet des huitièmes, des 
quarts et des demi-finales 

Le grand jour est arrivé. Deux jours après la fin des barrages, les seize clubs encore en lice 
connaissent enfin leur adversaire en huitièmes. Le tableau des quarts et des demi-finales est 

également connu.

L
’heure des huitièmes de finale a 
sonné. Dans cette nouvelle version 
de la Ligue des champions, il y a 

déjà eu du dégât avant le tirage au sort 
organisé ce midi par l’UEFA. L’Italie a 
perdu pas moins de trois représentants 
(Atalanta, l’AC Milan et la Juventus), la 
France a réussi à conserver la moitié de 
son contingent (PSG, Lille), mais se 
retrouve plus que jamais menacée à l’in-
dice UEFA par les Hollandais qui ont, 
eux aussi, deux clubs encore en lice 
(PSV, Feyenoord). 
Le suspense n’était pas vraiment total 
puisque, pour rappel, chaque club enga-
gé n’avait le choix qu’entre deux pos-
sibles adversaires. Côté français, le Paris 
Saint-Germain savait que du lourd l’at-
tendait et il a été servi. Les Rouge et 
Bleu défieront Liverpool, avec le désa-

vantage de jouer le match retour à 
Anfield. Le club de la capitale et celui 
de la Mersey se sont croisés cinq fois 
toutes compétitions confondues au cours 
de leur histoire, pour un bilan de 3 vic-
toires et 2 défaites. Une bonne nouvelle 
pour le FC Barcelone qui hérite donc de 
Benfica. Autre représentant français 
dans cette compétition, Lille n’a pas été 
gâté non plus, malgré son statut de tête 
de série. 
 
UN POSSIBLE PSG-REAL MADRID 
EN DEMIES 
Les Dogues joueront le Borussia Dort-
mund, finaliste de la saison dernière. De 
son côté, le Club Bruges se mesurera à 
Aston Villa. Conséquence : Lille a pris 
l’adversaire le plus dur, mais les Nor-
distes sortent de la partie de tableau du 
PSG. En cas de qualification pour les 

quarts, les Dogues affronteraient le 
Barça ou Benfica. Ce qui veut dire que, 
si le PSG arrive à éliminer Liverpool, il 
jouera le vainqueur de Club Bruges-
Aston Villa en quart de finale. 
Enfin, il y aura deux autres chocs excep-
tionnels dans ces huitièmes, à savoir le 
derby de Madrid entre le Real et l’Atlé-
tico et un Bayern Munich-Bayer Lever-
kusen qui va enflammer toute l’Alle-
magne. À noter que si le Real Madrid de 
Kylian Mbappé se défait des Colchone-
ros en huitièmes et du vainqueur de 
PSV-Arsenal en quarts, il pourrait 
retrouver le PSG en demi-finale. En 
attendant de voir si tous ces scénarii se 
confirment, il convient de rappeler que 
les matches allers de ces 1/8es se joue-
ront les 4 et 5 mars et les retours les 11 
et 12 mars. 
 
LES AFFICHES DES 1/8ES  
DE FINALE : 
Club Bruges - Aston Villa 
Borussia Dortmund - Lille 
Real Madrid - Atlético de Madrid 
Bayern Munich - Bayer Leverkusen 
PSV - Arsenal 
Feyenoord - Inter 
PSG - Liverpool 
Benfica - FC Barcelone 
Les affiches des quarts de finale : 
A1 : PSG ou Liverpool - Club Bruges ou 
Aston Villa 
A2 : PSV ou Arsenal - Real Madrid ou 
Atlético 
A3 : Benfica ou FC Barcelone - Borus-
sia Dortmund ou Lille 
A4 : Bayern Munich ou Bayer Leverku-
sen - Feyenoord ou Inter 
Les affiches des demi-finales : 
vainqueur A2 - vainqueur A1 
vainqueur A4 - vainqueur A3

SERIE A 
L’AC Milan explose en 
coulisses 
L’ÉLIMINATION en Ligue des champions va 
laisser des traces à Milan. Plusieurs têtes ris-
quent de tomber dans les prochains mois. 
L’AC Milan est en crise. L’élimination mardi 
soir en 1/16e de finale de la Ligue des cham-
pions face au Feyenoord Rotterdam a été la 
goutte de trop pour les Lombards. Des Lom-
bards qui pensaient avoir réglé quelques sou-
cis en se séparant de Paulo Fonseca à la fin du 
mois de décembre et en nommant Sérgio 
Conceição. Mais la magie n’a duré que 
quelques rencontres pour le Portugais, qui 
s’est mis une grande partie de ses joueurs à 
dos. Certains sont d’ailleurs déjà partis au 
mercato d’hiver, à l’image d’Alvaro Morata 
(Galatasaray) ou de Davide Calabria, qui a été 
exfiltré en prêt à Bologne après sa prise de bec 
avec l’ancien coach du FC Porto. Mais ils ne 
sont pas les seuls à ne pas adhérer aux 
méthodes de Conceição. 
La Repubblica révèle que Christian Pulisic a 
réclamé son départ cet hiver après des tensions 
nées à Zagreb en C1. Mais l’Américain a 
démenti. Youssouf Fofana, lui, n’accroche pas 
vraiment avec lui. Idem pour Theo Hernandez. 
Mais le Français n’est pas trop en mesure de 
se plaindre puisqu’il est dans le collimateur de 
son club après son match catastrophique de 
mardi soir. Après avoir écopé d’un premier 
carton jaune face à l’équipe néerlandaise 
(44e), il a été expulsé après une simulation 
grotesque à la 51e, laissant son équipe à 10 
contre 11. Dans la foulée, les Rossoneri ont 
été éliminés et Theo Hernandez s’est pris une 
vague de haine et de critiques de la part des 
tifosi, de la presse italienne et d’anciens 
joueurs de la maison. 
Dans de sales draps, l’international tricolore, 
qui va écoper d’une amende de la part de son 
club après son expulsion bête, voit aussi son 
avenir menacé. Hier, La Gazzetta dello Sport a 
indiqué que le joueur sous contrat jusqu’en 
2026 n’aura ni augmentation de salaire (il veut 
le même salaire que Rafael Leão soit 7 M€ par 
an, ndlr), ni prolongation. Son départ est vive-
ment souhaité cet été. Une information confir-
mée ce jeudi par La Repubblica, qui précise 
que le prix du joueur tricolore a été fixé à 40 
M€. Il s’agit du même montant que l’offre de 
Como refusée par le Français lors du dernier 
mercato. La Gazzetta dello Sport ajoute, elle, 
qu’il sera vendu cet été ou qu’il partira au plus 
tard l’été prochain. 
Concernant son temps de jeu, c’est son entraî-
neur qui tranchera. Le Corriere della Sera pré-
cise, de son côté, qu’il aura une offre de pro-
longation de contrat mais au même salaire 
qu’actuellement, histoire de lui faire com-
prendre que Milan ne fera pas d’efforts pour le 
retenir. Toutefois, si le club peut éviter un 
départ libre, il le prolongera aux conditions 
citées précédemment. Si les informations sont 
multiples, tous les médias se rejoignent pour 
dire que la porte est grande ouverte pour le 
frère de Lucas Hernandez. Mais il n’est pas le 
seul à être menacé. C’est aussi le cas de Sér-
gio Conceição, qui compte sur une qualifica-
tion pour la prochaine C1 pour sauver sa peau. 
Mais selon la GdS, cela ne comptera pas aux 
yeux de ses patrons. Il n’est pas exclu qu’il 
soit remercié avant la fin de la saison vu les 
tensions entre lui et son groupe. 
Du côté de la direction, où Zlatan Ibrahimovic 
devrait continuer dans son rôle de conseiller 
sportif, il y aura aussi du changement. La 
Repubblica explique que les Rossoneri cher-
chent activement un nouveau directeur sportif 
pour relancer la machine. Les noms de Fabio 
Paratici, passé par la Juventus et Tottenham, et 
d’Andrea Berta (Atlético de Madrid) sont 
cités. La Gazzetta dello Sport confirme et 
ajoute les noms de François Modesto, ancien 
de Monza, et d’Igli Tare. Milan estime qu’il 
faut une forte personnalité expérimentée 
capable de mener le projet sportif d’une main 
de fer. Car l’élimination en C1 a été vécue 
comme un terrible coup de massue par les 
Lombards, qui pensaient aller plus loin dans le 
tournoi après avoir massivement investi lors 
du mercato. Cette sortie de route prématurée 
leur a aussi fait perdre 11 M€, que le club 
aurait récupéré avec une place au tour suivant.

PREMIER LEAGUE 

Énorme bombe sur l’avenir de Pep 
Guardiola

APRÈS l’élimination de Manchester 
City en Ligue des champions, les langues 
se délient. Et on en sait plus sur les véri-
tables intentions de Pep Guardiola. Ce 
vendredi, sur les coups de midi, aura lieu 
le tirage au sort des affiches des 1/8es de 
finale de l’UEFA Champions League. Et 
pour la première fois depuis très long-
temps, Manchester City ne sera pas de la 
partie. En effet, les Skyblues ont été éli-
minés lors des barrages par le Real 
Madrid, qui s’est imposé 3 à 2 à l’Etihad 
Stadium avant de finir le boulot au San-
tiago-Bernabéu mercredi soir (3-1). Une 
élimination prématurée en C1 qui inter-
vient alors que les champions d’Angle-
terre vivent une saison très compliquée. 
Entre les blessures, notamment celle de 
Rodri, et les résultats décevants, les 
Anglais sont à la peine. 
Pep Guardiola, d’habitude plutôt serein, 
semble également tracassé, lui qui s’est 
infligé des griffures au crâne à plusieurs 
reprises cette saison. Dans sa situation, 

de nombreux entraîneurs auraient 
d’ailleurs été remerciés. Mais l’ancien 
coach du FC Barcelone et du Bayern 
Munich bénéficie de la confiance de sa 
direction. D’ailleurs, il a même obtenu 
une prolongation de contrat jusqu’en 
2027 en novembre dernier. Il avait expli-
qué son choix de poursuivre l’aventure 
avec les Cityzens. 
 «Manchester City signifie beaucoup 
pour moi. C’est ma neuvième saison ici, 
nous avons vécu tellement de moments 
incroyables ensemble. J’ai un sentiment 
très particulier pour ce club de football. 
C’est pourquoi je suis si heureux de res-
ter encore deux saisons supplémentaires. 
Merci à tous ceux qui continuent de me 
faire confiance et de me soutenir : le pro-
priétaire, le président Khaldoon (Al 
Mubarak), Ferran (Soriano, le directeur 
exécutif du City Football Group), Txiki 
(Begiristain, directeur du football), les 
joueurs et bien sûr les fans… tous ceux 
qui sont liés à Manchester City. Cela a 

toujours été un honneur, un plaisir et un 
privilège d’être ici. Je l’ai déjà dit à plu-
sieurs reprises, mais j’ai tout ce dont un 
manager peut souhaiter, et j’apprécie 
énormément cela. J’espère que nous 
pourrons désormais ajouter d’autres tro-
phées à ceux que nous avons déjà rem-
portés. Ce sera mon objectif.» 
Mercredi soir, après la défaite à Madrid, 
il a réitéré son envie de continuer à Man-
chester. «Oui, je veux rester», a-t-il assu-
ré, alors qu’il a évoqué la fin d’un cycle 
pour son groupe. Sauf que la réalité n’est 
pas tout à fait celle-ci. Josep Pedrerol, le 
présentateur de l’émission El Chiringui-
to, a lâché une petite bombe à son sujet. 
«Guardiola ne pensait plus à City cet été. 
Il pensait à l’équipe nationale anglaise. 
C’est une prolongation qu’il ne voulait 
pas, involontaire, presque forcée. Il a 
signé parce que c’était la seule chose 
qu’il avait. Il veut quitter Manchester.» À 
l’écouter, Guardiola souhaite tourner la 
page Manchester City. 
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AÏN TEMOUCHENT BOOSTE L’ÉCONOMIE LOCALE  

Valorisation des biens  
des communes côtières 

Les autorités de la wilaya d’Aïn Temouchent misent sur la valorisation des biens des communes 
côtières pour les exploiter de manière appropriée durant la saison estivale, afin d’augmenter les 

revenus de ces collectivités locales. C’est ce qu’ont indiqué des services de la wilaya.

L
e wali d’Aïn Temouchent Mabrouk 
Ould Abdennebi a récemment insisté, 
lors d’une visite sur le site de la plage 

« Sidi Djelloul », dans la commune de Sidi 
Safi, sur « l’exploitation optimale des res-
sources disponibles dans les communes 
côtières, ce qui permettra d’augmenter 
leurs revenus, surtout pendant la saison 
estivale, qui attire un nombre important 
d’estivants ». Le wali a donné des instruc-
tions au président de l’APC de Sidi Safi 
pour « commencer l’élaboration d’une 
étude technique pour la réhabilitation du 
camping familial relevant de cette commu-
ne, afin de l’exploiter de manière optimale 
et en faire une source de revenus pour le 

trésor public de la collectivité locale ». 
Cette étude porte sur la mise en place 
d’équipements et de structures nécessaires 
pour les activités du camping, et en le ren-
forçant avec l’éclairage public, une cuisine 
collective, des sanitaires, ainsi que des ins-
tallations de services, dans le but d’attirer 
les familles et ceux désirant faire du cam-
ping dans les meilleures conditions au 
niveau de ce site, particulièrement en rai-
son de son attrait naturel et du manque 
d’établissements hôteliers dans la région. 
Dans la commune de Sidi Benadda, le pre-
mier responsable de l’exécutif de la wilaya 
a donné des instructions pour exploiter un 
terrain inutilisé sur la plage, El Hilal, et le 

transformer en parking pour les estivants, 
ce qui permettra de générer des revenus 
pour cette commune côtière. 
Le wali a également insisté sur « la fourni-
ture de toutes les conditions nécessaires sur 
les plages, Wouroud, et Hilal, relevant de la 
commune de Sidi Benadda, ainsi que sur 
l’organisation de campagnes de nettoyage 
bénévoles, en associant tous les secteurs 
concernés dans les préparatifs pour la sai-
son estivale ». 
Il a enfin souligné l’importance de l’aspect 
esthétique de la plage « le puits » à Beni 
Saf, et la nécessité d’aménager son front de 
mer en respectant les particularités de cette 
ville côtière.  R. R.

STRUCTURES SANITAIRES DE MASCARA  

Mise en service d’une unité d’hémodialyse 
VISANT à améliorer l’accès aux soins pour 
les patients souffrant d’insuffisance rénale, 
une unité d’hémodialyse a été mise en ser-
vice, mercredi à l’Etablissement public 
hospitalier de Oued El Abtal, située dans la 
wilaya de Mascara, c’est ce qu’ont fait 
savoir les services de la wilaya. 
Cette nouvelle unité, mise en service par le 
wali de Mascara, Fouad Aïssi, en présence 
des autorités civiles et militaires, à l’occa-
sion de la célébration de la Journée natio-
nale du Chahid, a été réalisée dans le cadre 
d’un projet consistant à aménager une salle 
polyvalente, auparavant inutilisée, dans la 
ville de Oued El Abtal et à la transformer 
en unité spécialisée en dialyse. 

Ce nouvel équipement a été doté de six 
nouvelles machines de dialyse rénale, 
financées par le budget de la wilaya, qui 
viennent s’ajouter aux quatre appareils déjà 
disponibles dans l’hôpital, sachant que 
cette unité prendra en charge 18 patients 
souffrant d’insuffisance rénale dans la 
région, selon les explications données par 
le directeur de la santé par intérim, Moha-
med Meslem. 
La gestion de cette unité est assurée par un 
médecin spécialiste en néphrologie, un 
psychologue et un personnel paramédical 
composé de dix agents, selon le même res-
ponsable. 
La mise en place de cette structure vise à 

rapprocher les services de santé des 
patients souffrant d’insuffisance rénale de 
la commune de Oued El Abtal et des zones 
rurales avoisinantes, afin de leur éviter de 
se déplacer à l’établissement public hospi-
talier de Tighenif pour leurs séances de dia-
lyse, selon la même source.  
Lors de la cérémonie, le wali Fouad Aïssi a 
souligné que les autorités de la wilaya, en 
collaboration avec la direction de la santé, 
continueront à renforcer les services d’hé-
modialyse dans les établissements publics 
hospitaliers de la wilaya avec de nouveaux 
appareils de dialyse, afin d’assurer de bons 
soins aux patients insuffisants rénaux de la 
wilaya. R.R

RÉSEAU ÉLECTRIQUE À DJELFA 

Près de 60 exploitations agricoles raccordées
UNE ENVELOPPE de 148 millions de 
DA a été allouée pour réaliser un projet 
de raccordement à l’électricité de 59 
exploitations agricoles de la commune de 
Zekkar, située dans le sud de Djelfa. C’est 
ce qu’a indiqué, mercredi, la Direction 
locale de distribution de l’électricité et du 

gaz. Dans ce sens, Abdelhakim Louadfel, 
directeur de la distribution, a indiqué que 
cette opération est entrée en service 
durant la semaine dernière, le projet a été 
réalisé pour une enveloppe de 148 mil-
lions DA, dans le cadre du programme 
complémentaire décidé par le président de 

la République, M. Abdelmadjid Tebboune 
au profit de la wilaya.  
Les exploitations raccordées se repartis-
sent sur trois zones agricoles de la com-
mune, à savoir Ras El-Ain, Koudiet R’tim 
et Hemmada, a-t-il ajouté, soulignant la 
réalisation au titre de ce projet d’un 

réseau électrique de plus de 27 km de 
lignes de moyenne et basse tension et 
l’installation de 15 transformateurs élec-
triques. Le coût de raccordement de 
chaque exploitation est estimé à plus de 
2,5 millions DA, a-t-il précisé. 

R.R

TISSEMSILT 
La Chambre de l’Artisanat 
forme plus de 410 jeunes 
LA CHAMBRE de l’artisanat et des 
métiers de Tissemsilt a formé plus de 
410 jeunes dans différents métiers tradi-
tionnels et artisanaux, au cours de l’an-
née 2024. C’est ce qu’a annoncé, mer-
credi, le directeur de la chambre, Rezak 
Bounab. 
A ce propos, le même responsable a 
souligné que le programme de forma-
tion a couvert divers métiers dans le 
cadre des accords conclus entre la 
chambre et le secteur de la Formation et 
de l’Enseignement professionnels de la 
wilaya, et a bénéficié à 45 personnes 
détenus dans des établissements péni-
tentiaires, dans le cadre d’un accord 
entre la chambre et le secteur de la Jus-
tice. 
Le responsable a ajouté que la forma-
tion s’est concentrée sur la création et la 
gestion d’entreprises, ainsi que sur les 
techniques de présentation et de vente 
de produits artisanaux et le marketing 
électronique, en utilisant les réseaux 
sociaux et la façon d’enregistrer une 
marque de propriété intellectuelle. 
Dans le même contexte, il a souligné 
que le secteur de l’artisanat et des 
métiers a créé, au cours de l’année 
2024, plus de 440 postes d’emploi pour 
les jeunes de la wilaya dans de nom-
breuses spécialités de l’artisanat, dont 
180 postes dans l’industrie artistique et 
près de 200 postes dans les services. 
Il a également précisé que le secteur 
comptabilise plus de 160 artisans dans 
la wilaya, dont 40 femmes artisanes.  

R.R. 
 
BECHAR  
Inauguration d’un nouvel 
abattoir de volailles 
UN NOUVEL abattoir d’une capacité de 
1 600 poulets de chair par jour a été 
inauguré mercredi par le wali de 
Bechar, Ahmed Benyoucef, au niveau 
de la zone industrielle du chef-lieu de 
wilaya. 
Cette nouvelle structure, qui couvre une 
superficie de 2.500 M2, a nécessité un 
investissement privé de 45 millions de 
DA pour sa réalisation et son équipe-
ment en plusieurs chaines modernes 
dédiées à ses activités, ont indiqué ses 
promoteurs. 
L’abattoir est doté de plusieurs struc-
tures et servitudes, notamment une aire 
de réception des volailles, des salles de 
pesée, d’abattage, de déplumage et 
d’enlèvement des abats, d’entreposage 
des déchets et d’un incinérateur, et ce 
suivant les normes d’hygiène et de 
santé requises, ont-ils expliqué. 
Une vingtaine d’emplois permanents 
ont été créés à la faveur de ce projet, 
appelé à permettre un approvisionne-
ment quotidien en poulets de chair des 
différents marchés de la wilaya, notam-
ment durant le mois de Ramadhan, ont 
estimé des responsables à la direction 
du Commerce intérieur et de la Régula-
tion du marché national, en marge de la 
cérémonie d’inauguration. 

R.R.



CULTURE

LE JEUNE INDÉPENDANT # 8122 DU SAMEDI 22 FÉVRIER 2025

11
RÉCEPTION DE LA MAJORITÉ DES PROJETS DE RÉHABILITATION “FIN 2025 ET EN 2026” 

Sauvegarde de la Casbah :  
l’État accélère la cadence 

Le ministre de la Culture et des Arts, Zouhir Ballalou, a mis en avant, jeudi à Alger, les efforts de l’Etat pour la sauvegarde de la Casbah 
d’Alger, à travers les différentes opérations de réhabilitation et de restauration en cours, supervisées par la wilaya d’Alger, affirmant 

qu’elles avancent à un “rythme accéléré” et seront “réceptionnées, dans sa majorité, à la fin 2025 et en 2026”.

L
ors d’une plénière à l’Assemblée 
populaire nationale (APN), consacrée 
aux questions orales à plusieurs 

membres du Gouvernement, présidée par 
le vice-président de l’Assemblée, Abder-
rezak Touati, M. Ballalou a fait état de la 
programmation de plusieurs opérations de 
réhabilitation et de restauration “de biens 
culturels faisant partie du secteur sauve-
gardé, sachant que les travaux de restaura-
tion de certains de ces biens ont été ache-
vés et d’autres sont en cours”. 
A une question du député Mohamed Khe-
lassi sur les différentes opérations de res-
tauration au niveau de la Casbah, le 
ministre a énuméré les projets réception-
nés, à l’instar de la maison de la famille 
Bouhired, la mosquée du Dey à la citadel-
le d’Alger, Djamaâ el Barani, Djamaâ 
Ketchaoua, le Mausolée de Sidi Abderrah-
mane Et-Thaâlibi, deux immeubles de la 
propriété Bachtarzi et d’autres. 
En vue de consolider cette démarche, M. 
Ballalou a indiqué que l’Etat poursuit la 
restauration de monuments et d’autres 
biens, à l’instar du Palais du Dey et du 
Palais des Beys à la citadelle d’Alger, en 
sus de six autres palais, notamment Dar 
Khdaouedj El Amia et le Palais Ahmed 
Pacha ainsi que des mosquées et des 
zaouïas comme Djemaa Safir, et les pro-
jets de réhabilitation des voûtes de la place 
des Martyrs, outre la réhabilitation de plu-
sieurs rues, affirmant que ces opérations 
connaissent “un rythme soutenu” et seront 
réceptionnées à la fin de 2025 et en 2026”.  
Dans le cadre du plan stratégique de déve-
loppement et de modernisation de la ville 
d’Alger, qui a été présenté au Président de 
la République, M. Abdelmadjid Tebbou-
ne, le 16 décembre 2024, le ministre a pré-
cisé que le Président de la République 
avait donné des “instructions pour la prise 
en charge du tissu urbain et historique de 
la Casbah, tout en insistant sur la nécessi-
té de trouver des solutions urgentes pour 
redonner éclat et vitalité à cette vieille 
ville afin qu’elle demeure le cœur battant 

de la capitale”. “Cet intérêt particulier de 
Monsieur le Président est la preuve que 
l’avenir de la Casbah sera bien meilleur et 
que les obstacles rencontrés auparavant 
dans la prise en charge de cette cité 
antique seront surmontés grâce à une nou-
velle vision d’aménagement et de moder-
nisation de la Casbah d’Alger à court, 
moyen et long termes”, a-t-il dit. 
Le ministre a rappelé plusieurs démarches 
entreprises pour concrétiser cet objectif, 
notamment la visite d’inspection effectuée 
en janvier dernier, en coordination avec 
les services de la wilaya d’Alger, pour 
évaluer l’avancement des travaux de 
maintenance et de restauration de plu-
sieurs biens culturels classés. 
Lors de cette visite, il a donné “les ins-
tructions nécessaires pour relancer les 
opérations en suspens et lever les restric-
tions concernant les différentes demandes 
de permis de construire, d’aménagement 
et de restauration”. 

Il a rappelé également la réunion qu’il a eu 
récemment avec le wali d’Alger, pour la 
tenue d’une rencontre conjointe entre les 
services de son département et ceux de la 
wilaya pour présenter le plan blanc relatif 
à l’aménagement urbain et la réhabilita-
tion des quartiers et bâtisses historiques. 
Il s’agit en outre d’une proposition sur 
“l’aménagement urbain au niveau de dix 
pôles à l’intérieur du secteur sauvegardé 
de la Casbah d’Alger”, a-t-il précisé, ajou-
tant que son département a soulevé “la 
question des bâtisses menaçant ruine rele-
vant de la propriété privée dont le nombre 
s’élève à 693, insistant sur la nécessité de 
les prendre en charge dans le cadre du plan 
blanc”. Il a été décidé de “mettre en place 
une commission mixte chargée d’exami-
ner ce dossier pour résoudre ce problème 
et proposer les solutions adaptées”. 
A une autre question du député Fekhour 
Brahim sur les mesures prises par le 
ministère pour faciliter l’affectation des 

sites, en prenant en compte les sites 
archéologiques connues, ainsi que sur le 
rôle du ministère dans l’accompagnement 
des secteurs ministériels pour la réalisa-
tion des projets d’utilité publique dans les 
délais impartis, notamment dans les 
wilayas d’Illizi et de de Djanet, M. Balla-
lou a indiqué que “l’Office national du 
Parc culturel du Tassili N’Ajjer (ONPC-
TA) a procédé, à travers sa participation 
aux commissions chargées du choix de 
terrains pour les différents projets au 
niveau des wilayas d’Illizi et de Djanet, à 
l’examen de 94 demandes d’exploitation 
de carrières en 2024”. 
“53 dossiers ont été acceptés sans réserve, 
contre 33 autres acceptés sous la condition 
de veiller à la sauvegarde du patrimoine 
archéologique situé à proximité des car-
rières. Huit (8) demandes ont été rejetées 
car liées à des sites archéologiques d’ex-
trême importance, protégés par la loi”, a-t-
il ajouté. R. C.

LAURÉAT D’UN PRIX LITTÉRAIRE EN ESPAGNE 

L’écrivain Yasmina Khadra remercie le président 
de la République pour ses félicitations

L’ÉCRIVAIN ALGÉRIEN Mohamed Mou-
lessehoul, dit Yasmina Khadra, a exprimé 
ses remerciements au président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune, 
pour ses félicitations suite à son obtention 
d’un prix littéraire international en 
Espagne, soulignant que c’est “la premiè-
re fois” qu’il reçoit des félicitations de la 
part d’un président de la République. 
Dans une déclaration à la Télévision algé-
rienne, le romancier s’est dit “trés touché” 
par ces félicitations considérées comme 
“chose réjouissante”, rappelant qu’il a été 
primé dans plusieurs pays, mais c’est la 
première fois qu’il reçoit les félicitations 
d’un président de la République”.  Tout en 
exprimant sa gratitude et sa fierté, il a 
ajouté que ces félicitations traduisent éga-
lement l”attention et l’intérêt du président 
de la République pour les artistes et les 

intellectuels algériens”. L’écrivain algé-
rien a été distingué, lundi, à Valence 
(Espagne), par le Prix du Parlement des 
écrivains de la Méditerranée, lors d’une 
cérémonie organisée au centre culturel La 
Nau. 
« J’ai le plaisir de vous annoncer qu’après 
le Prix Pepe Carvalho (Semana 
Negra/Barcelone 2025), on m’a attribué, 
ce soir à Valence, le Prix du Parlement des 
écrivains de la Méditerranée, dont je suis 
le tout premier lauréat. Mes remercie-
ments et toute ma gratitude aux membres 
du jury », avait-t-il écrit sur ses pages 
Facebook et Instagram. 
Yasmina Khadra a, ainsi reçu cette année 
deux distinctions en Espagne, confirmant 
son statut de figure incontournable de la 
littérature contemporaine. Après avoir 
reçu le prestigieux prix Pepe Carvalho à 

Barcelone, il a, en effet, été désigné pre-
mier lauréat du Prix du Parlement des 
écrivains de la Méditerranée lors d’une 
cérémonie organisée à Valence, le lundi 17 
février 2025. Fondé à Madrid en 2019 par 
Bouziane Ahmed Khodja, journaliste et 
docteur en sociolinguistique, le Parlement 
des écrivains de la Méditerranée ambition-
ne de rapprocher les intellectuels de la 
région autour d’une vision commune. 
Cette première distinction rend hommage 
à l’œuvre de Yasmina Khadra, dont le 
style conjugue suspense, poésie et 
réflexion sur les grandes questions de 
société. 
Dans son message de félicitation à l’écri-
vain Mohamed Moulessehoul, le président 
de la République, a écrit sur son compte 
officiel sur les réseaux sociaux: “Au 
vaillant fils de l’Algérie, Mohamed Mou-

lessehoul, dit Yasmina Khadra .. félicita-
tions pour ce Prix qui vous a été décerné 
par l’Espagne, pays ami, et qui vient une 
fois de plus illustrer votre grand talent 
dans le domaine du roman. Félicitations à 
la culture algérienne. Je vous souhaite 
davantage de succès”. R. C.
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La Californie sous les eaux? Des scientifiques de la 
NASA tracent une carte précise de l'affaissement  

des sols 

Pour prévoir la montée des 
eaux, il ne suffit pas de 

surveiller la fonte des glaces et 
le gonflement de l'océan sous 
l'effet de la chaleur : les terres 

situées le long des côtes 
s'affaissent et se soulèvent par 

endroits. Une équipe de la 
NASA s'est penchée sur le cas 
de la Californie (Jet Propulsion 

Laboratory) 
 
 

D'ici à 2050, le niveau de la mer en 
Californie devrait augmenter de 
15 à 37 centimètres par rapport 

aux niveaux de l'an 2000. Si la fonte des 
glaciers et des calottes glaciaires ainsi que 
le gonflement de l'océan sous l'effet de la 
chaleur en sont les principaux facteurs, ce 
ne sont toutefois pas les seuls. 
"Dans de nombreuses régions du monde, à 
l'instar du sol analysé sous San Francisco, 
la terre descend plus vite que la mer ne 
monte", a ainsi déclaré le Dr Marin 
Govorcin, chercheur en télédétection, 
dans un communiqué du Jet Propulsion 

Laboratory (NASA) où il exerce, en colla-
boration avec l'Agence américaine d'ob-
servation atmosphérique (NOAA). 
Son équipe est à l'origine d'une étude 
publiée fin janvier dans la revue Science 
Advances (M. Govorcin et al., 2025) com-
binant des données issues d'un radar satel-
lite (Sentinel-1 de l'Agence spatiale euro-
péenne) et d'un système mondial de navi-
gation (GNSS) afin de suivre les mouve-
ments d'élévation et d'affaissement de plus 
de 1 600 kilomètres de la côte californien-
ne, centimètre par centimètre. 
 
Une estimation de montée des eaux 
doublée 
Les auteurs de l'étude ont ainsi repéré les 
"points chauds" – notamment les villes, 
les plages et les aquifères (roches gorgées 
d'eau douce) – les plus exposés à la mon-
tée des eaux à l'heure actuelle et dans les 
décennies à venir  
En se concentrant sur la région de la baie 
de San Francisco (San Rafael, Corte 
Madera, Foster City et Bay Farm Island), 
ceux-ci ont constaté que les terres s'affais-
saient à un rythme régulier de plus de 10 
millimètres par an, principalement en rai-
son de la compaction des sédiments. 

Or, si l'on tient compte de cet affaissement 
dans les parties les plus basses de ces 
zones, le niveau de la mer pourrait alors 
s'élever de plus de 45 centimètres d'ici à 
2050, ont-ils calculé. C'est plus du double 
de l'estimation régionale de 19 centi-
mètres, basée uniquement sur les données 
des marégraphes (appareils de mesure en 
mer). 
 
Injection de fluides vs. pompage d'eau 
souterraine 
Toutes les zones côtières de Californie, 
cependant, ne s'enfoncent pas. Les cher-
cheurs ont par exemple identifié des 
points chauds de soulèvement de plusieurs 
millimètres par an au niveau du bassin 
d'eau souterraine de Santa Barbara, qui se 
reconstitue régulièrement depuis 2018, 
ainsi qu'à Long Beach, où l'extraction et 
l'injection de fluides ont lieu dans le cadre 
de la production de pétrole et de gaz. 
Le long de terrains côtiers accidentés 
(montagnes de Big Sur en aval de San 
Francisco, péninsule de Palos Verdes à 
Los Angeles), l'équipe a repéré des zones 
locales de mouvement vers le bas asso-
ciées à des "glissements de terrain à évo-
lution lente".  

En Californie du Nord, ils ont également 
constaté des tendances à l'affaissement 
dans des zones où l'érosion a probable-
ment joué un "rôle clé". 
Au centre de l'État, dans les parties de la 
vallée centrale qui s'affaissent rapidement 
(jusqu'à 20 centimètres par an), les mou-
vements sont en revanche influencés par 
le pompage des eaux souterraines, pointe 
l'étude.  
C'est en effet l'une des principales causes 
de subsidence, c'est-à-dire d'effondrement 
des sols à travers le monde. 

- athieu Crepel : "Dans 20 ans, ce glacier 
n'existera plus"

Découverte du plus grand 
lac thermal souterrain du 
monde à 100 mètres de 
profondeur en Albanie 
EN 2024, des chercheurs tchèques ont 
confirmé une intuition qu’ils avaient 
depuis trois ans. Le lac thermal souterrain 
qu’ils ont trouvé dans le sud de l’Albanie 
est bien le plus grand du monde en son 
genre. 
Une large colonne de vapeur au-dessus 
des montagnes leur avait mis la puce à 
l’oreille. En 2021, alors qu’ils exploraient 
la région albanaise de Leskovik, une équi-
pe de recherche tchèque financée par la 
Fondation Neuron est tombée sur une très 
grande étendue d’eau, sous terre. Au fond 
d’un abysse de 100 mètres, ce qui semblait 
être un vaste lac thermal les attendait, rap-

porte Live Science. Mais l’équipe man-
quait alors d’outils pour mesurer cette 
étendue d’eau. En 2024, les scientifiques y 
sont retournés pour confirmer leur intui-
tion : il s’agit du plus grand lac thermal 
souterrain du monde. 
 
"Lors de notre exploration initiale, nous 
avions créé une carte simple de l’endroit 
avec nos quelques outils et avions très vite 
réalisé que nous venions de découvrir 
quelque chose d’extraordinaire", a confié 
Richard Bouda, l’un des membres de l’ex-
pédition, à Euronews. Grâce à des outils 
de mesure plus précis, l’équipe Neuron – 
qui publie un compte rendu de l’expédi-
tion sur son site internet, en tchèque – a pu 
confirmer cette découverte exceptionnel-
le. Le lac de la vallée Vromoneri, au sud 
de l’Albanie, mesure 138 mètres de long 

pour 42 mètres de large. Il contient envi-
ron 8 335 m³ d’eau chaude. À titre de 
comparaison, les deux plus grands lacs 
thermaux situés en surface, le Frying Pan 
Lake en Nouvelle-Zélande et le lac Héviz, 
en Hongrie, contiennent respectivement 
200 000 m³ et 71 000 m³ d’eau. 
 
Une découverte rendue possible grâce 
à des outils de mesure de pointe 
Si les scientifiques ont pu mesurer le lac, 
qu’ils ont baptisé Neuron, avec précision, 
malgré sa localisation en profondeur au 
cœur d’une montagne, c’est grâce à un 
scanner LiDAR. L’instrument utilise des 
rayons lasers pour estimer les distances et 
créer des modèles 3D de ce qu’il mesure. 
"Nous travaillons aussi avec des hydro-
logues pour analyser la partie immergée 
du lac, avec un sonar", explique Richard 

Bouda. Les recherches autour du lac ther-
mal sont loin d’être terminées. Les scien-
tifiques voudraient désormais comprendre 
comment la cavité qui l’entoure s’est for-
mée. Selon les premiers éléments relevés, 
l’eau du lac est saturée de sulfure d’hydro-
gène qui, au contact de l’air, s’oxyde et 
crée de l’acide sulfurique. Il semble que 
cet acide ait lentement dissous la roche 
calcaire pour la transformer en gypse. 
 
Les chercheurs espèrent avoir  
l’occasion d’explorer davantage la 
cavité et le lac 
Il est fort probable que les géologues du 
monde entier soient désormais attirés par 
cette partie de l’Albanie pour venir y faire 
des recherches. Mais si les chercheurs 
n’ont découvert le lac qu’il y a quatre ans, 
ce n’est pas dû au hasard. 
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Un froid « mortel » s’est installé du 
nord des Etats-Unis jusqu’au golfe 
du Mexique depuis mardi, avec des 

températures ressenties pouvant des-
cendre jusqu’à - 60 °C dans les Plaines du 
Nord. L’occasion de nous poser cette 
question : comment notre corps réagit-il 
face à un froid polaire ? 
« Le corps humain n’est pas fait pour 
vivre dans des conditions extrêmes, ou du 
moins notre évolution fait qu’on n’en est 
plus capable », souligne Jean-Dominique 
Allart, médecin vasculaire et vice-prési-
dent de la Société française de phlébolo-
gie. « On n’est pas non plus tous égaux 
face au froid, c’est une question de méta-
bolisme de base. » Mais concrètement, 
que se passe-t-il dans notre corps ? 
 
Frissons, calories brûlées et doigts 
bleus 
Le froid extrême génère un stress immé-
diat au corps qui va réagir de plusieurs 
façons. Première réaction : la vasocons-
triction périphérique. « Les vaisseaux san-
guins à la surface de la peau vont se 
contracter pour faire en sorte que le sang 
continue d’alimenter les organes vitaux 

comme le cœur, le cerveau, les poumons, 
le foie et les reins », développe le méde-
cin. Conséquence : le sang des mains et 
des pieds reçoit un sang contenant moins 
d’oxygène, ce qui donne lieu à des extré-
mités bleues.Le corps étant bien fait, pour 
produire de la chaleur, il met en place une 
augmentation du métabolisme.  
« C’est le rôle des frissons, des muscles 
qui se contractent de façon autonome pour 
générer de la chaleur », résume le méde-
cin. Mais ce n’est pas tout. Le corps va 
également brûler davantage de calories 
afin de se réchauffer. C’est ce que l’on 
appelle la thermogenèse. D’où l’intérêt 
d’avoir beaucoup d’énergie en stock. 
Autre procédé étonnant du corps : la chair 
de poule. « La piloéréction consiste à 
créer une couche isolante d’air sur la 
peau. Lorsque le poil se dresse, l’air ne 
peut plus passer et créé une sorte d’isola-
tion thermique. » 
 
Tissu nécrosé et sang dans  
les poumons 
Une fois que le corps a mis tout cela en 
place, si le froid persiste, il va perdre de la 
chaleur. « Le tissu des extrémités gèle et 

une fois qu’il a gelé, il est mort, il se 
nécrose et devient noir. Si on est pris en 
charge, la seule solution pour éviter l’in-
fection est l’amputation. » C’est par 
exemple ce qui est arrivé en 2018 au trai-
leur italien Roberto Zanda, qui s’était gelé 
mains et pieds lors du Yukon Arctic Ultra 
après avoir été perdu de vue sur la course 
durant dix-huit heures. Une fois retrouvé, 
il avait dû subir une amputation des quatre 
membres. Lors de l’édition 2025 de ce 
même Ultra ayant lieu dans le Canada arc-
tique, et consistant à faire 650 km par - 40 
°C, le traileur français Mathieu Blanchard 
a fait part de sa détresse sur Instagram : « 
Mes poumons sont bloqués. […] Impos-
sible de faire trois pas sans être extrême-
ment essoufflé ! Très dangereux quand tu 
comptes sur le mouvement pour survivre 
à – 40 °C. Je m’inquiète ! » Et pour cause. 
Lorsque l’on respire un air trop froid, il y 
a un risque que les alvéoles pulmonaires 
congèlent.  
« Cela créé une vasoconstriction des 
bronches et la capacité pulmonaire est 
diminuée puisqu’il y a moins de volume 
d’air dedans. » Plus grave, le sang des 
vaisseaux va alors passer dans les alvéoles 

des poumons. « A ce stade, on voit des 
coureurs qui crachent du sang. Là, ce n’est 
vraiment pas bon signe. On doit tout de 
suite se mettre au chaud. » 
 
Avoir le moins de surface possible 
exposée au froid 
L’hypothermie, caractérisée à partir d’une 
température corporelle en dessous de 35 
°C, présente d’autres nombreux symp-
tômes : troubles de la coordination, confu-
sion, somnolence, puis perte de conscien-
ce et… coma. « Quand on retrouve des 
personnes ensevelies dans une avalanche, 
elles sont toutes un peu recroquevillées. 
Quand le corps n’a plus de moyen de lut-
ter contre le froid, il essaie de trouver la 
posture idéale pour avoir le moins de sur-
face possible exposée au froid en faisant 
du peau à peau. » Avant d’en arriver là, il 
faut quand même garder en tête cette idée 
: avoir le moins de surface possible expo-
sée au froid et privilégier une membrane 
type Gore-Tex. Imperméable à l’eau et à 
l’air mais laissant passer la transpiration, 
elle permet d’éviter l’effet « cocotte-
minute » et de rester au sec. 

INSOLITE Le Jeune Indépendant 

• OPÉRATION SPÉCIALE Lundi, un 
skieur a utilisé une option de sa montre 
connectée pour prévenir les secours 
qu’il était blessé et qu’il avait besoin 
d’aide sauf que cet Américain a préve‐
nu un centre d’aide situé aux Etats‐Unis 
Lundi, un skieur de randonnée, origi‐
naire des Etats‐Unis, s’est brisé le 
fémur en faisant mauvaise chute alors 
qu’il évoluait sur le glacier de Gebrou‐
laz, sur le versant Tarentaise de la 
Vanoise, en Savoie, relate Le Dauphiné 
Libéré. Blessé et nécessitant de l’aide, il 
a utilisé une option de sa montre 
connectée pour prévenir les secours. Sa 

montre a immédiatement envoyé sa 
localisation à un centre d’alerte via le 
réseau GPS. Sauf que ce centre d’alerte 
se trouvait aux Etats‐Unis.  
L’organisme a alors prévenu l’armée de 
l’Air française qui a, à son tour, alerté le 
poste de secours en montagne de 
Modane. 
 
Tout est bien qui finit bien 
Une fois avertis, les sauveteurs du 
PGHM et le médecin du Smur ont été 
héliportés jusqu’au lieu de l’accident 
pour prendre en charge la victime et la 
transporter à l’hôpital. Selon le quoti‐

dien local, l’armée de l’Air a reçu plu‐
sieurs messages qu’elle renvoyait aux 
sauveteurs afin de réussir au mieux 
cette opération de secours.  
Le Dauphiné Libéré rappelle que cette 
« fonctionnalité d’alerte » a été déve‐
loppée sur les montres connectées 
mais aussi par Apple, disponible sur ses 
plus récents modèles d’iPhone.  
Une « simple » action permet d’envoyer 
sa position en cas « d’urgence vitale », 
même si le réseau ne passe pas. L’alerte 
est envoyée via le système GPS. 

SAVOIE Savoie : Blessé, un skieur avertit avec sa 
montre connectée les secours… américains 

Froid polaire aux Etats‐Unis : Comment notre corps tente 
de survivre face à des températures glaciales ? 

 
glagla • 

Alors qu’une vague de froid 
polaire balaie le centre des 

Etats-Unis, on s’est demandé 
comment notre corps réagissait 
face à des températures extrê-

mement basses 
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 télévision
   PROGRAMME DU JOUR 

  Divertissement (2025 - France) 
           The Voice, la plus belle voix 

 Magazine du consommateur(2025 - France) 
          Arnaques ! 

  Magazine de société 
           France - 2025 
           La petite histoire de France 

 Série d'action 
          Etats-Unis - 2016 
             MacGyver 

 Histoire 
          Elisabeth II : 70 ans de règne 

 Film d'animation 
          Chine - États-Unis - 2024 
           Kung Fu Panda 4 

  Jeu - France 2025 
             Le club des invincibles 

  Rugby : Top 14 Saison 2024 
           Toulouse / Bayonne 

  Film de science-fiction 
           États-Unis - Canada 2012 
           Underworld : nouvelle ère 

 Thriller - États-Unis - 2008 
          Walkyrie 

  Cinéma - France 2017 
           Au fil des saisons 

 Société 
          Etats-Unis - 1993 
          Le doc Quotidien 
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Série historique (2025 - France) 
Saison 2 - Épisode 3/4 
 

Marie-Antoinette 
La famille royale passe des vacances à  
Fontainebleau afin d'échapper au climat étouffant de 
Versailles. Marie-Antoinette apprend le plan de du 
Barry, qui cherche à trouver une fiancée à Provence. 

Série historique (2025 - France) 
Saison 2 - Épisode 1/2 
 

Marie-Antoinette 
À l'hiver 1783, au sommet de sa gloire, le couple 
royal ignore encore que sa chute est imminente. Aux 
portes de Versailles, la colère populaire gronde. 
Insouciante, Marie-Antoinette ne saisit pas l'ampleur 
du danger, la souffrance du peuple accablé par la 
crise financière et révolté par les excès royaux dont 
elle devient le symbole. 
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HORAIRES  
DES 
PRIÈRES

A N N A B A 
 Fadjr Dohr Açr Maghrib I c h a 
05:42 12:42 15:49 18:17 19:38 

O U A R G L A 
 Fadjr  Dohr Açr Maghrib I c h a 
05:52 12:52 16:05 18:33 19:48 

C H L E F 
 Fadjr  Dohr Açr Maghrib I c h a 
06:08 13:08 16:16 18:45 20:03 

M O S T A G A N E M 
 Fadjr  Dohr Açr Maghrib I c h a 
06:13 13:13 16:21 18:50 20:08 

O R A N 
 Fadjr  Dohr Açr Maghrib I c h a 
06:16 13:16 16:24 18:53 20:11 

C O N S T A N T I N E 
 Fadjr  Dohr Açr Maghrib Icha  
05:47 12:47 15:55 18:26 19:42 

A L G E R 
 Fadjr  Dohr Açr Maghrib Icha  
06:02 13:02 16:09 18:39 19:57 

SÉNATORIALES 
Dernière mise en garde 
de l’ANIE 
APRÈS la clôture de la phase de dépôt 
de déclaration de candidature, l’Autorité 
nationale indépendante des élections 
(ANIE) a rappelé, encore une fois, dans 
un communiqué, aux candidats, dont les 
dossiers ont été retenus aux élections du 
renouvellement par moitié des membres 
du Conseil de la nation, la nécessité de 
respecter l’éthique et la déontologie des 
pratiques politiques. 
Ce rappel intervient alors que 
l’opération d’examen de la validité des 
candidatures n’est pas achevée et 
l’ANIE est dans l’attente de statuer 
définitivement sur les affaires portées 
devant les juridictions compétentes. 
L’ANIE a indiqué que ce rappel 
intervient dans le cadre du bon 
déroulement, la régularité et la 
transparence du processus électoral, à 
travers toutes ses étapes, conformément 
aux principes et à l’éthique des pratiques 
politiques et électorales, notamment la 
compétition intègre et équitable entre les 
candidats. A ce propos, l’ANIE rappelle 
à tous les candidats, dont les dossiers de 
candidature ont été retenus et qui 
exercent actuellement leurs fonctions au 
niveau des Assemblées populaires élues, 
de l’impératif de respecter les 
dispositions de l’ordonnance 21-01. 
A ce titre, «les concernés sont tenus de 
respecter l’éthique et la déontologie des 
pratiques politiques qui disposent que le 
candidat élu responsable ne doit pas 
utiliser ou exploiter son poste pour 
influer sur l’opinion ou le choix libre, 
quel qu’en soit le moyen», ajoute 
l’ANIE. 
L’ANIE a en outre insisté sur  «la 
nécessité pour l’ensemble des candidats 
d’adhérer à cette noble démarche, par 
souci de concrétiser la crédibilité, la 
régularité et la transparence de 
l’échéance». 
Par ailleurs, dans un autre communiqué, 
l’instance a annoncé que 423 dossiers de 
candidatures sur les 629 déposés pour ce 
scrutin, prévu le 9 mars prochain, ont été 
acceptés. 
L’ANIE a précisé que le nombre de 
membres du corps électoral comprend 
27 241 élus, dont 2 350 élus APW et 24 
891 élus APC. 
La même instance a précisé également 
que le nombre de formulaires de 
déclaration de candidature retirés s’élève 
à 742 formulaires, dont 503 formulaires 
par des élus sous les auspices des partis 
politiques et 239 formulaires par des 
élus indépendants. 
413 dossiers ont été déposés par des élus 
sous l’égide de 22 partis politiques et 
216 dossiers déposés par des élus 
indépendants, a ajouté l’autorité 
précisant que sur les 423 dossiers 
acceptés, 251 dossiers sont des 
candidats de 19 partis politiques et 172 
dossiers appartiennent à des candidats 
indépendants. 

Hachemi B.

PLUS de 2 millions de doses de vaccin contre 
la fièvre aphteuse seront prochainement impor-
tées dans le cadre de l’intensification des 
efforts des pouvoirs publics pour garantir la 
protection de la richesse animale du pays. C’est 
ce qu’a annoncé, jeudi dernier, Youcef Cherfa, 
ministre de l’Agriculture, du Développement 
rural et de la Pêche, lors d’une séance plénière 
à l’Assemblée populaire nationale (APN). 
Le ministre a précisé qu’un programme avait 
été mis en place pour généraliser la vaccination 
à l’échelle nationale et que plus de 500 000 
têtes de bétail avaient déjà été vaccinées à titre 
préventif dans les zones touchées par la mala-
die, et ce dans plusieurs wilayas du pays. 
Le ministère de l’Agriculture a précisé qu’un 
appel d’offres international a été lancé pour 
l’acquisition des vaccins et a rassuré sur la dis-
ponibilité des vaccins en très grande quantité. 
Cette campagne de vaccination, lancée il y a 
près d’un an, est d’une importance capitale 
pour maintenir la santé du cheptel.  
Le ministre a affirmé que toutes les mesures 
étaient prises pour réaliser cette opération dans 
les meilleurs délais, en mobilisant les services 
vétérinaires à travers tout le territoire national. 
Il a également indiqué que ces services avaient 
lancé des campagnes de sensibilisation auprès 
des éleveurs afin de faciliter cette initiative 
essentielle pour la sécurité sanitaire de 

l’élevage et la préservation de la filière anima-
le. Il convient de noter que la fièvre aphteuse 
représente une menace sérieuse pour l’élevage 
du bétail. En réponse à l’apparition de signes 
évocateurs de la maladie, le ministère avait pro-
cédé, l’année dernière, à la fermeture de cer-
tains marchés à bestiaux dans plusieurs 
wilayas, en coordination avec les autorités 
locales et les services vétérinaires. 
Par ailleurs, lors de cette même séance, M. 
Cherfa a également abordé la question du fon-
cier agricole, un dossier crucial pour le déve-
loppement du secteur. Le ministre a révélé que 
son département préparait une instruction inter-
ministérielle visant à régulariser définitivement 
la question du foncier agricole. Selon lui, l’an-
née 2025 sera celle de la «régularisation du fon-
cier agricole sous toutes ses formes», en appli-
cation des instructions du président de la Répu-
blique.  
Cette initiative ambitionne de lever les obs-
tacles liés à la gestion du foncier agricole et de 
garantir une exploitation plus sereine et plus 
productive des terres agricoles à travers le pays. 
Le ministre a également souligné que le pro-
gramme présidentiel pour l’octroi des autorisa-
tions de forage de puits artésiens continue de se 
déployer, avec l’objectif de couvrir plus de 
60 000 exploitations agricoles. La question de 
la protection de la faune sauvage a également 

été abordée par le ministre. M. Cherfa a ainsi 
mis en avant les efforts du ministère pour lutter 
contre le braconnage et le trafic d’animaux sau-
vages, soulignant que l’Algérie a ratifié plu-
sieurs traités et conventions internationaux 
pour renforcer sa coopération en matière de 
protection de la biodiversité. Dans ce cadre, un 
accord de coopération a été signé le 25 janvier 
dernier entre la Direction générale des forêts 
(DGF) et la Direction générale des douanes 
(DGD), dans l’objectif de mieux contrôler les 
flux illicites d’animaux sauvages et d’adapter 
les mécanismes de lutte contre le commerce 
illégal. Ce partenariat devrait permettre de 
mieux protéger les espèces menacées et de 
favoriser des programmes de reproduction et de 
réhabilitation des animaux en danger d’extinc-
tion. 
Le ministre a tenu à faire savoir que l’année 
2023 avait marqué une relance de l’activité de 
la chasse en Algérie. Ce retour à une chasse 
encadrée et régulée a inclus une formation spé-
cifique pour les chasseurs, avec 28 796 chas-
seurs formés depuis 2018, afin d’obtenir leur 
permis de chasse.  
Ce processus a pour ambition d’encadrer et de 
structurer l’activité de la chasse, tout en assu-
rant la durabilité des écosystèmes et la régula-
tion des espèces. 

 Sihem Bounabi 

FIÈVRE APHTEUSE 

Deux millions de doses de vaccins 
pour protéger le bétail

Lors de cette cérémonie orga-
nisée, avant-hier, au siège de 
l’ambassade d’Inde en Algé-

rie, l’ambassadrice de la Répu-
blique de l’Inde, Swati Vijay Kul-
karni, a souligné que cet événe-
ment illustre le renforcement des 
relations bilatérales entre l’Algérie 
et l’Inde dans le domaine du déve-
loppement humain et du transfert 
de savoir-faire. En célébrant la 
Journée ITEC, a-t-elle précisé, 
l’Inde réaffirme son engagement 
envers le partage des connais-
sances et le développement 
mutuel, tout en renforçant son par-
tenariat avec l’Algérie dans le 
cadre d’une coopération gagnant-
gagnant. 
Lors de la cérémonie, plusieurs 
anciens élèves algériens, ayant 
bénéficié du programme, sont 
intervenus et ont fait part de leurs 
expériences. Ils ont mis en avant la 
qualité des formations dispensées 
en Inde, la richesse des échanges 
interculturels et l’impact positif de 
leur apprentissage sur leur carriè-
re. Certains ont souligné comment 
les compétences acquises leur ont 
permis de contribuer au dévelop-
pement de leurs institutions en 
Algérie, tandis que d’autres ont 

insisté sur l’importance des rela-
tions humaines tissées avec des 
experts et étudiants du monde 
entier. 
«A travers ITEC, j’ai eu l’opportu-
nité d’approfondir mes connais-
sances en gestion de l’innovation 
et en entrepreneuriat, tout en 
découvrant un écosystème dyna-
mique où la technologie et l’ac-
compagnement des startups jouent 
un rôle-clé dans le développement 
économique», a affirmé Tarek 
Adjabi, auto-entrepreneur et 
cofondateur d’un incubateur à 
Constantine. 
«Cette formation de six semaines 
m’a permis d’acquérir des outils 

concrets que j’intègre aujourd’hui 
au sein de notre incubateur en 
Algérie», a-t-il poursuivi, 
ajoutant : «L’Inde est un modèle 
inspirant pour nous, et je suis 
convaincu que l’échange d’exper-
tises entre nos deux pays peut 
favoriser l’émergence d’un éco-
système entrepreneurial plus soli-
de en Algérie.» 
De son côté, Mohamed Atchi, 
ingénieur d’inspection à l’Autorité 
de régulation des hydrocarbures 
(ARH), a indiqué que son partici-
pation au programme ITEC en 
Inde «a été une expérience des 
plus enrichissantes, tant sur le plan 
technique que professionnel.  

La formation spécialisée en raffi-
nage et pétrochimie m’a permis 
d’approfondir mes connaissances 
sur les technologies de pointe uti-
lisées dans le secteur». 
Selon lui, «les échanges avec des 
experts locaux m’ont offert une 
perspective précieuse sur les défis 
et innovations du secteur. Ces 
acquis sont aujourd’hui un atout 
majeur dans mon travail au sein de 
l’Autorité de régulation des hydro-
carbures, notamment pour renfor-
cer la sécurité et l’efficacité des 
infrastructures énergétiques en 
Algérie», a-t-il expliqué. 
Il convient de noter que l’ITEC, 
lancé en 1964 par le gouverne-
ment indien, vise à offrir des for-
mations spécialisées aux profes-
sionnels de plusieurs pays en 
développement, renforçant ainsi 
leurs compétences dans divers 
domaines, allant des nouvelles 
technologies à la gestion, en pas-
sant par la santé et l’ingénierie. 
L’Algérie fait partie des nombreux 
pays bénéficiant de cette initiative, 
permettant à ses cadres et experts 
d’acquérir des connaissances de 
pointe en Inde et de les appliquer 
dans leurs secteurs respectifs. 

Rim Boukhari

L’AMBASSADE D’INDE EN ALGÉRIE CÉLÈBRE LA JOURNÉE ITEC 

Sous le signe du renforcement 
de la coopération

L’ambassade de l’Inde en Algérie a célébré la Journée ITEC (Indian Technical and Economic Cooperation). 
Une initiative qui marque l’engagement de l’Inde dans la coopération Sud-Sud. Cet événement a offert 

une plateforme unique aux anciens bénéficiaires algériens du programme ITEC pour partager 
leurs expériences de formation en Inde et échanger avec d’autres professionnels. 


